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COMITÉ OPERATIVO DE OBRAS DE INFRAESTRUCTURA DE SERVICIOS PÚBLICOS DEL 
DISTRITO CAPITAL 

 

 
ACTA No.   24   de    2022  

 
SESIÓN ORDINARIA  

 
FECHA: 07 de julio de 2022  
 
HORA: 8:30 am a 09:45 am  

 
LUGAR: Sesión Virtual – Google Meet  

 
INTEGRANTES DE LA INSTANCIA:  

 

Nombre Cargo Entidad 
Asiste 

Observaciones 
Sí No 

William Orlando 
Luzardo Director OCI 

Instituto de Desarrollo 
Urbano - IDU 

 X  

William Rodríguez 
Castellanos Director OCI (e) X  Presidente Comité 

Álvaro Reinoso 
Guerra Profesional OCI X   

Onisalba Segura de 
Arbeláez Profesional OCI  X  

- - Secretaría Distrital de 
Ambiente – SDA  X  

Luis Humberto 
González Heraque Profesional SDM Secretaría Distrital de 

Movilidad – SDM 

 X  

Martha Helena Silva 
Morales Profesional SDM X   

- - 
Policía Metropolitana de 
Bogotá – Seccional de 
Tránsito y Transporte. 

 X  

- - 
Unidad Administrativa 
Especial de Catastro 
Distrital 

 X  

Humberto Ramírez 
Gómez Profesional UMV 

Unidad Administrativa 
Especial de 
Rehabilitación y 
Mantenimiento Vial – 
UMV 

X   

- - 
Unidad Administrativa 
Especial de Servicios 
Públicos – UAESP 

 X  

 
SECRETARIA TÉCNICA: 

 

Nombre Cargo Entidad 
Luis Alberto Quintero 
Vega 

Profesional DVTSP Secretaría Distrital de Planeación – SDP 
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  INVITADOS PERMANENTES: 
 

Nombre Cargo Entidad 
Asiste 

Observaciones 
Sí No 

Jacqueline Friede V. Profesional SDG Secretaría Distrital de 
Gobierno X   

Nubia Riaño Abril  Red Matriz 

Empresa de 
Acueducto y 
Alcantarillado – EAAB 

X   
Humberto Madrid 
Alarcón Zona 1 EAAB X   

Wilson Javier Porras 
Ramírez Zona 2 EAAB X   

Luis Francisco 
Rodríguez Barreto Zona 3 EAAB  X  

Juan Carlos López 
Rodríguez Zona 4 EAAB X   

Javier Patiño Pérez Zona 5 EAAB  X  

José Ricardo Velasco Profesional Claro CLARO X   

Pablo Ponce de León 
Profesional ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA) 

ENEL COLOMBIA 
(CODENSA) S. A. X   

Carmen Rocío López Profesional ETB ETB X   
Mario Alejandro 
Insuasty Rojas Profesional VANTI 

VANTI S. A. ESP 
X   

Mauricio García Profesional VANTI X   
Luis Enrique Gómez 
Charria Profesional MOVISTAR  MOVISTAR X   

 
 
 
OTROS ASISTENTES A LA SESIÓN: 

 

Nombre Cargo Entidad 
Asiste 

Observaciones 
Sí No 

Rosa Gómez 
Corredor 

FDL Bosa Alcaldía de Bosa 

X   

Emma Viviana 
Bermúdez X   

Sergio Alejandro 
Sánchez Diaz X   

Cristhian Eduardo 
García Rusinque X   

Diego Barreto X   

Edwin Mauricio 
Alfonso Maldonado FDL Kennedy Alcaldía e Kennedy X   

 
 
CITACIÓN: Por tratarse de una reunión virtual se hizo por los medios digitales disponibles.  
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ORDEN DEL DÍA:  

1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 
2. APROBACIÓN ORDEN DEL DÍA. 
3. INTERVENCIÓN DE ALCALDÍAS LOCALES. 
4. LECTURA Y APROBACIÓN ACTA SESIÓN ANTERIOR (23 DE 2022) 
5. INTERVENCIONES ENTIDADES/EMPRESAS PRESENTES  
6. SEGUIMIENTO COMPROMISOS  
7. TOMA DE DECISIONES 
8. COMPROMISOS 
9. CONCLUSIONES 

 
 
DESARROLLO: 
 
 

1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 
 

Se realiza la verificación de los asistentes a la reunión.  
 
 

 
2. APROBACIÓN ORDEN DEL DÍA. 

 
El Ing. William Rodríguez Castellanos, en su calidad de presidente del Comité Operativo de 
Obras de Infraestructura de Servicios Públicos del Distrito Capital, abre la sesión número 24 
del año 2022, dando la bienvenida a todos los asistentes y presenta la propuesta del orden 
del día, relacionada anteriormente; la cual es aprobada por los asistentes. 
 

 
 

3. INTERVENCIÓN DE ALCALDÍAS LOCALES. 
 
 
3.1 ALCALDÍA LOCAL DE BOSA. 

 
 

1. Rosa Gómez - Fondo de Desarrollo Local de Bosa. 
 

• Para EAAB – Zona 5: Menciona que se ha hecho una solicitud de fecha 19 de abril 
pasado, sobre los parámetros que requiere dicha Empresa para la aprobación de 
estudios y diseños de la malla vial; para evitar que este proceso se alargue en el 
tiempo; agrega que dicha solicitud se volvió a reiterar el 09 de mayo, pero no se ha 
tenido respuesta, por lo que solicita que la colaboración en este espacio para la 
respuesta respectiva.  
 

• El Ing. Álvaro Reinoso del IDU, menciona que el Ing. Javier Patiño de la zona 5 de 
la EAAB; no se encuentra en la reunión en este momento; pero solicita que se 
entregue la información asociada; por lo que Rosa Gómez del FDL de Bosa, informa 
que el radicado ante la EAAB es el número E-2022-029966 con fecha 21 de abril 
de 2022. 
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2. Emma Vivienda Bermúdez Garzón - Fondo de Desarrollo Local de Bosa. 

 
• Para ENEL COLOMBIA (CODENSA): Cual sería el trámite para realizar una 

revalidación de diseños eléctricos para parques que en su momento el consultor 
presentó en el 2019; y que en este momento son objeto de construcción para la 
presente vigencia; por lo cual pregunta cuál es el referente de dicha empresa a 
quién se pueda contactar para tratar este tema. 
 
Al respecto, el Ing. Pablo Ponce de León de ENEL COLOMBIA (CODENSA), 
menciona que según su conocimiento es alrededor de 3 años; sin embargo, 
dependiente de cada caso, se puede revisar, por lo que solicita que se le envíe al 
correo  pablo.poncedeleon@enel.com, la información respectiva para 
redireccionarla al área correspondiente. 
 
 

3. Diego Barreto – Fondo de Desarrollo Local de Bosa. 
 

• Para CLARO y MOVISTAR: Menciona que actualmente se encuentra en liquidación 
el Contrato 290 de 2019; por lo cual se requiere el paz y salvo de las Empresas de 
Telemáticos; púes se han enviado las solicitudes hace más de dos meses y no se 
ha tenido respuesta, por lo cual solicita la colaboración para su obtención  
 
Al respecto, el Ing. José Ricardo Velasco de CLARO, menciona que se va a radicar 
solicitud de Paz y Salvo para el contrato de Obra 290 de 2019 y pregunta a quién 
se le debe radicar; por lo que Rosa Gómez del FDL Bosa, responde que es 
directamente con la Alcaldía con Lissette González.  

 
Así mismo, la Arq. Carmen Rocío López, de la ETB, menciona que sobre la solicitud 
del paz y salvo, se debe remitir el PDF con el radicado al correo electrónico 
carmen.lopezl@etb.com.co . 
 

 
• Para EAAB – Zona 5: Hace referencia a que se tiene el contrato 508; donde se ha 

venido haciendo gestiones para una visita en un segmento vial con la EAAB, donde 
se tiene algunas problemáticas relacionadas con redes de Acueducto y 
Alcantarillado y se está a la espera de dicha visita hace más de un mes; por lo que 
solicita la ayuda para concertar dicha visita y poder encontrar la solución y terminar 
la intervención sobre ese tramo. 
 
Al respecto, el Ing. Álvaro Reinoso del IDU, menciona que el Ing. Javier Patiño de 
la zona 5 de la EAAB; no se encuentra en este momento; pero que, como se ha 
venido haciendo gestión con dicha zona, se debe continuar con la misma y en el 
acta queda este requerimiento para la zona 5 de la EAAB.  
 
 
 

4. Sergio Alejandro Sánchez Diaz - Fondo de Desarrollo Local de Bosa. 
 
 

• Para ENEL COLOMBIA (CODENSA): Se adelanta un contrato de consultoría de 
estudios y diseños de salones comunales; por lo que se pregunta ¿cómo es la 
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revisión para la conexión de acometida de energía? Por lo que solicita dicha 
información a esta Empresa. 

 
Al respecto, el Ing. Pablo Ponce de León de ENEL COLOMBIA (CODENSA), 
menciona que el proceso parte de las necesidades de carga eléctrica que tenga el 
salón comunal, la cual se expresa en la solicitud de factibilidad del servicio; y así 
mismo se le dan las condiciones necesarias para la conexión. En la factibilidad que 
se expida, se determinara si requiere presentar algún tipo de diseño; por lo cual se 
pregunta, cuánto tiempo se demora la aprobación; por lo que el Ing. Ponce, 
menciona que normalmente los tiempos de respuesta, son 7 días hábiles y de allí 
depende de la presentación de los diseños y/o demás requisitos en caso que sean 
necesarios.  
 
Así mismo, Rosa Gómez del FDL Bosa, pregunta a quien se dirige la solicitud, y/o 
como se puede presentar la solicitud; por lo que el Ing. Ponce de León, menciona 
que se puede hacer a través del 7115115, o en un centro de servicios se puede 
presentar directamente en las oficinas y/o de forma virtual. Por lo anterior, este 
caso se considera resuelto por la información aportada por el Ing. Ponce de 
ENEL COLOMBIA (CODENSA).  
 
 
 
 
 

3.2 ALCALDÍA LOCAL DE KENNEDY. 
 
 

1. Mauricio Alfonso - Fondo de Desarrollo Local de Kennedy. 
 

• Para EAAB – Zona 5: Menciona que se va a retomar la formulación de un 
proyecto de mantenimientos de puentes y luego de una reunión con la 
alcaldía Local de Kennedy, se identificaron 3 puentes sobre cuerpos de agua, 
por lo cual se va a realizar las consultas para conocer los elementos o 
aspectos técnicos que deben tenerse en cuenta en la formulación; por lo que 
en cuanto sean radicados los oficios, se informará al respecto para tener 
celeridad en la respuesta.  
 

• Por otra parte, interviene Luis Enrique Gómez de MOVISTAR y presenta un 
caso para Alcaldía de Kennedy; sobre un tema enviado el pasado 5 de julio, 
relacionado con una central telefónica MOVISTAR que esta presentado 
malos olores, después de una intervención de rehabilitación vial, frente al 
predio en la carrera 72 G número 40 – 59 Sur, fue enviado a José Quiroga y 
a Janeth Echavarría y A Felipe Peña; con el fin que se pueda realizar una 
visita, para revisar el tema 
 
Al respecto, se responde por parte de Mauricio Alfonso del FDL Kennedy, que tomará el 
dato y se comunica con José Quiroga para revisarlo. 
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4. LECTURA Y APROBACIÓN ACTA SESIÓN ANTERIOR (23 de 2021) 
 

• Luis Alberto Quintero Vega – Secretaría Distrital de Planeación – SDP 
 

El Arquitecto Luis Alberto Quintero Vega de la Secretaría Distrital de Planeación – SDP; da 
lectura al acta de la sesión anterior, correspondiente a la sesión número 23 del Comité de 
Obras de Infraestructura de Servicios Públicos del Distrito Capital, de fecha 30 de junio de 
2022, ante la cual, no se presentaron observaciones por parte de los asistentes; por lo cual, 
queda aprobada la citada acta 22 de 2022.  
 
También se muestra, desde la página Web de la SDP, que las actas No. 20 y 21 de 2022, 
ya están publicadas, dando cumplimiento a lo establecido a la Resolución 753 de 2020; para 
cualquier consulta y/o seguimiento ciudadano, de cualquier entidad y/o ente de control. 

 
 
 
 

5. INTERVENCIONES ENTIDADES/EMPRESAS PRESENTES  
 

En este punto se hace la distribución de las intervenciones por parte de las Entidades y/o 
Empresas de Servicios presentes: 

 
 

 
5.1 INTERVENCIÓN DEL INSTITUTO DE DESARROLLO URBANO – IDU 

 
 

1. Álvaro Reinoso – Oficina de Coordinación Interinstitucional  
 

Presenta un caso nuevo: 
• Para EAAB – RED Matriz: En días pasados la UMV informó en el chat del comité, 

sobre una tapa que estaba deteriorada, en la carrera 10 con calle 12; por lo cual, se 
envió a las diferentes áreas de la EAAB y manifestaron que era de propiedad del 
área de Red Matriz de la EAAB; y, la semana pasada salió en las noticias que una 
buseta quedó con una llanta allí atascada; por lo que recomienda a la Ing. Nubia 
Riaño de Red Matriz de la EAAB, su atención. 

 
 

2. Onisalba Segura – Oficina de Coordinación Interinstitucional  
 

Hace referencia a los casos del acta anterior, solicitando a los presentes si existe algún 
avance al respecto:  

 
• Intervención EAAB – Zona 4, Juan Carlos López, (Caso 5) En la calle 68B Sur 

número 10-19, donde fueron retirados los escombros, pero no fue recuperada la vía 
ni el espacio público, que fue enviado el 18 de noviembre de 2021 al chat del Comité 
incluido el registro fotográfico. Se menciona que este es un caso a cargo de la Ing. 
Gina Urresta. El Ing. López informa que en efecto se hizo el arreglo, pero 
desafortunadamente lo volvieron a dañar, que alguien pasó y lo dañó; por lo cual se 
tiene pendiente su nueva reparación, se está buscando la manera de atenderlo por 
el contrato de recuperación de espacio público. Continua pendiente.  
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• Para EAAB (Caso 105): En la Carrera 7 por Calle 72-71, (antiguo caso ETB) se 
registra la situación de un pozo con tapa bastante profunda con respecto al nivel de 
la vía, por lo tanto, ofrece peligro de accidente. Sobre este caso hace 15 días, el 
Ingeniero Wilson Porras de la zona 2 de la EAAB, aclaró que había hecho la 
inspección de la cámara, señalando además que efectivamente habían hecho algo 
estricto, pero que no corresponde a la EAAB, luego de lo cual, fue enviado al correo 
de los participantes del comité, y el Ing. Pablo Ponce informó que ya lo había 
enviado al área operativa de ENEL COLOMBIA (CODENSA). El Ing. José Ricardo 
Velasco de CLARO menciona que se hicieron las averiguaciones y se descarta que 
sea de esta empresa y el Ing. Luis Enrique Gómez Charria de MOVISTAR, 
menciona que revisará el caso.  

 
Al respecto la Ing. Onisalba Segura del IDU, solicita que se pueda tomar una acción 
definitiva, para resolver este caso; por lo que el Ing. Pablo Ponce de León de ENEL 
COLOMBIA (CODESNA), menciona que tal como se había mencionado en un 
comité anterior, se hizo inspección y se encontró una caja que no tiene conexión 
hacia ninguna parte; como si en algún momento existió y quedó allí; por lo que la 
Ing. Onisalba Segura del IDU, plantea que se proponga una visita conjunta con 
todas las empresas que puedan estar relacionadas con el tema para que se defina 
las acciones a seguir; por lo que se acuerda programar una visita para el próximo 
12 de Julio de 2022, por lo que se coordinará vía chat, la revisión de las agendas y 
la concreción de la visita. Continua pendiente. 

 
 

• Para TODAS LAS EMPRESAS (Caso 147): Fue enviado al chat, el día de ayer 4 
de mayo; el registro fotográfico de faltante de tapa en una estructura ubicada en la 
intersección de la Calle 94 con Carrera 18 costado norte en calzada; por lo cual, se 
solicita por parte de todas las Empresas, que se verifique y que se reponga el 
elemento faltante; sobre esto, ya se informó por parte de ENEL COLOMBIA 
(CODENSA), que dicha estructura no es competencia de ellos; así mismo el Ing. 
Humberto Madrid de la Zona 1 de la EAAB menciona que no es de ellos; por lo 
tanto, debe revisarse por parte de las demás empresas de quién es, dicha 
estructura y se pueda solucionar la tapa. El Ing. Luis Enrique Charria de 
MOVISTAR, menciona que como se había informado en el chat, se hizo validación 
de esa cámara y se encontró que conecta con una cámara de ETB. Al respecto se 
informa por parte de la ETB, que este caso pasó al área de aseguramiento 
para que se revise. Continua pendiente.  

 
 

• Para ETB (Caso 154): Fue enviado esta semana al correo de la Arq. Carmen Rocío 
López de la ETB, que se está a la espera del pronunciamiento sobe una 
subsanación de observaciones en una cámara del salitre en el marco del Contrato 
1639 de 2019; que ese tema lo tiene a cargo el Ing. Pedro Jaime Merchán; por lo 
cual la Arq. López de la ETB informa que se hizo la verificación y que ya van a 
proceder a la firma del acta de recorrido de acuerdo con el procedimiento que se 
tiene con el IDU. De acuerdo a la información entregada por la ETB, y en virtud 
que está siendo abordado por el delegado del Contrato 1639 de 2019, se retira 
del comité; tal como se registró en el Acta número 18 de 2022. 
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• Para EAAB – Zona 4 (Caso 166): Se envió al chat el pasado 21 de mayo; el IDU 
requiere conocer si la EAAB llevó a cabo la renovación de la tubería en la vía 
carrera 3 Este entre calles 18 y 23 Sur en el marco del plan San Blas y con el 
Consorcio San Cristóbal 4; por lo que agradece esta información para el contratista 
IDU. Se solicita dar la respuesta, o si es posible un contacto de la EAAB para 
adelantar esta gestión. Continua pendiente. 

 
• Para EAAB – Zona 1 (Caso 167): Se presenta un hundimiento en pavimento 

contiguo a pozo de alcantarillado en vía calle 144 con carrera 12, al parecer se está 
presentando por filtración en la estructura del pozo, esto para verificación por parte 
de la EAAB y demás acciones que aplique; el registro fotográfico está en el chat 
desde el pasado 23 de mayo. Se revisará el caso nuevamente por parte del Ing. 
Humberto Madrid. Continua pendiente. 

 
• Para EAAB – Zona 2 (Caso 169): Llegó una comunicación del CAI Los Rosales y 

Alcaldía de Chapinero, sobre faltante de tapa en la carrera 7ª. con Calle 77; la cual 
está dirigida tanto a la EAAB como al IDU; por lo tanto, debe verificarse por parte 
de la EAAB. El Ing., Wilson Porras de la EAAB Zona 2, menciona que se hizo 
verificación y no se encontró faltante, y que no se encontró ningún tipo de estructura 
ni de la EAAB ni de otra empresa, por lo que solicita algún punto de referencia para 
verificarlo; por lo que, la Ing. Onisalba Segura del IDU, hace un recuento de la 
situación del caso y solicita una revisión para identificar si ya se solucionó; por lo 
que el Ing. Porras menciona que verificará dicha información. Sobre este tema el 
Ing. Wilson Porras de la zona 2 de la EAAB; informó que se había dado 
respuesta, se da por cerrado y se retira del comité. 

 
 

• Para TODAS LAS EMPRESAS (Caso 187): Caso que fue enviado al chat el pasado 
22 de junio, relacionado con un poste que presenta daño en la base, desprovisto de 
concreto e inclinado hacia la vía, con riesgo de caída; localizado en la carrera 68 B 
entre calles 17 y 19 costado oriental; por lo cual solicita a todas las empresas que 
revisen a quien pertenece. Las empresas ENEL COLOMBIA (CODENSA) Y ETB, 
mencionaron que no era de su propiedad. Debe revisarse entonces por parte 
de TIGO. Está pendiente. 
 
  

• Así mismo, la Ing. Onisalba Segura del IDU, menciona que el Ing. José Ricardo 
Velasco de CLARO, radicó los paz y salvos de los Contratos 1534 de 2018, 972, 
973 y 1692 de 2020; por lo que se reportará al Área de Construcciones del IDU. 

 
 

Presenta un caso nuevo: 
• Para EAAB – Zona 1: Es un caso que se había presentado en el chat del Comité 

el día 04 de Julio por parte del Ing. Álvaro Reinoso y se enviaron nuevamente las 
fotos al chat del Comité el día de hoy; que es un tema en la carrera 7ª. por calle 127 
B, en la calzada oriental donde hay una intervención y está en mal estado y se 
informó que posiblemente era de la EAAB - Zona 1, por lo que se solicita al Ing. 
Humberto Madrid la revisión del caso; ante lo cual, el Ing. Madrid responde que ya 
se reportó al área respectiva y está esperando la información. 

 
 



Anexo 1: Acta 
           

 
9 

 
5.2 INTERVENCIÓN DE LA UMV 

 
1. Humberto Ramírez Gómez – Profesional UMV. 

 
Presenta un caso nuevo: 
• Para EAAB – Proyecto Metro: La UMV, en la jornada de Puertas abiertas del día 

de ayer, recibe queja de un ciudadano que manifiesta que la EAAB, intervino con 
traslado de redes para el METRO en la Carrera 73D No. 38 – 02 Sur y está vía no 
ha sido recuperada ocasionando molestias para la ciudadanía. Por lo que solicita a 
la EAAB su atención 
 
El Ing. Álvaro Reinoso, pregunta que si ya se presentó esta solicitud vía chat; y 
solicita así mismo, que se envié a su correo para que, a su vez, se remita a la 
dependencia relacionada dentro de la Coordinación de la Empresa Metro.  
 
El Ing. Wilson Porras de la Zona 2 de la EAAB, menciona que referente a este tema, 
los traslados de las redes de la Empresa, los está haciendo el Proyecto Metro 
directamente; donde la EAAB está haciendo solamente el apoyo técnico y logístico, 
pero que las obras como tal, las está realizando el Proyecto Metro. Hay una oficina 
que la coordina el Ing. David Torres, que dependen de la Gerencia Corporativa de 
Servicio al Cliente. 
 
 

• Con relación de la visita que se había acordado con el Ing. Wilson Porras de la 
EABB – Zona 2, se solicita se pueda hacer la próxima semana, por lo que solicita 
tener la información por lo menos 2 días de anticipación.  
 

 
 
5.3 INTERVENCIÓN DE LA ETB 

 
1. Carmen Rocío López – Profesional ETB. 

 
Reitera casos pendientes en el comité y pregunta si ya llegó el Ing. Luis Francisco 
Rodríguez de la zona 3 de la EAAB, para programar las visitas pendientes. 
 
• En cuanto al Caso 197, pregunta al Ing. Pablo Ponce de León de ENEL COLOMBIA 

(CODENSA), sobre el avance del poste en riesgo sobre la infraestructura ETB de 
la carrera 17 Este; por lo cual el Ing. Ponce, menciona que en la zona ya habían ido 
a trabajar allá; pero la Arq. Carmen Rocío López de la ETB, menciona que el reporte 
que tiene, es que no se ha solucionado; por lo cual el Ing. Ponce hará las 
averiguaciones respectivas, con Carlos Niño que es de la zona operativa. 

 
• Con relación al Caso 154, presentado por la Ing. Onisalba Segura del IDU; sobre el 

contrato 1539; se informa que el Ing. Pedro ya programó reunión con la interventoría 
y el contratista para aclarar los requerimientos; por lo que se solicita excluirlo del 
comité porque ya está en manos del delegado; por lo cual, la Ing. Onisalba Segura 
del IDU que dado que ya está en manos del delegado puede cerrarse y retirarse 
del Comité. 
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• El Ing. Álvaro Reinoso del IDU, pregunta si la EAAB – Zona 2, ha informado algún 
avance de la cámara de la JEP; por lo cual la Arq. Carmen Rocío López de la ETB, 
menciona que aún no; por lo cual se espera el reporte de avance de este caso. 

 
 

 
 
5.4 INTERVENCIÓN DE ENEL COLOMBIA (CODENSA) 

 
1. Pablo Ponce de León – Profesional ENEL COLOMBIA (CODENSA). 

 
 
• Menciona sobre el Caso 192 de la Alcaldía de Tunjuelito, que Camilo Riaño quedó 

de enviar la información para el paz y salvo, pero no lo ha hecho aún; por lo que 
solicita a Jacqueline Friede de la Secretaría Distrital de Gobierno, revisar el tema 
con el delegado. 

 
• Los casos pendientes con la Arq. Carmen Rocío López de la ETB, se tiene 

pendiente programar los recorridos con el Ing. Alexander Mogollón; por lo que 
queda atento a dicha programación para las visitas. 

 
 

Presenta dos casos nuevos: 
• Para EAAB – Zona 3: Solicita ayuda para programar una reunión con María Inés 

Guantiva, ya que a través del contratista CONZAL, para el próximo 18 de Julio, se 
tiene pensado energizar la subestación del terminal; por lo que se requiere una 
reunión con ella, para revisar los temas pendientes en la subestación terminal. 

 
El ingeniero Álvaro Reinoso del IDU, entrega la información de contacto de María 
Inés Guantiva Vanegas, miguantiva@acueducto.com.co , para que el Ing. Ponce 
establezca contacto con ella. 

 
• Para EAAB – Zona 5: Solicita una visita técnica conjunta con el Ing. Javier Patiño; 

para la revisión de unas cajas de ENEL por la Autopista Sur, que se están llenando 
de agua y se requiere adelantar las obras para los buses de SITP. 

 
El Ing. Álvaro Reinoso del IDU menciona que se le puede escribir al correo para 
coordinar las acciones. 

 
 
 
 
5.5 INTERVENCIÓN DE SECRETARÍA DISTRITAL DE PLANEACIÓN 

 
1. Luis Alberto Quintero Vega – Profesional SDP. 

 
Presenta un caso nuevo: 
• Para UMV: Se presentó un requerimiento de seguimiento a una solicitud ciudadana 

del señor JOSE SANTOS CUESTA ROA, presentada mediante radicados SDP 1-
2022-69920 y 1-2022-70171, para la pavimentación de la calle 110 Sur entre 
carreras 5 y 7 en el barrio Villa Israel de la Localidad de Usme; por lo cual se solicita 
a la UMV, hacer la revisión del tema al interior de la Entidad.  
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Por lo cual, el Ing. Humberto Ramírez de la UMV, solicita la información vía correo 
para hacer las averiguaciones respectivas. 

 
 
 
 
5.6 INTERVENCIÓN DE LA EAAB 

 
1. Wilson Javier Porras – Profesional Zona 2 – EAAB. 

 
• Se hace el reporte del avance del Caso 29, sobre la JEP, por lo cual informa, que 

ya el área de mantenimiento de alcantarillado hizo unas labores de evaluación 
técnica de la red que pueda estar afectando esas cámaras de ETB; pero se encontró 
que no se tienen redes de alcantarillado frente el edificio de la JEP; se encontraron 
unas cámaras, pero no se sabe de qué Empresa es dicha infraestructura; por lo 
cual, se continua con la labor de búsqueda de solución. 

 
Así mismo, hace referencia al caso de la calle 65, sobre un pozo presentado 
anteriormente por parte de la UMV; donde se hizo la limpieza, se desocupó y se 
encontró que alguna entidad, botó allí material asfaltico y tiene taponada la salida 
del pozo;  entonces se debe llevar un equipo para romper el material asfaltico que 
está en el fondo del pozo y poder dar paso, a ver si con ello se logra tener un alivio 
sobre la filtración de las cámaras de la ETB; por lo cual se estará informando más 
adelante sobre este trabajo. 

 
Presenta un caso nuevo: 
• Para ENEL COLOMBIA (CODENSA): Caso en la calle 57 No. 8B – 20, allí se está 

adelantando la construcción del edificio del SENA, y la división de Acueducto de la 
EAAB atendió un reclamo por “tubo roto”, y se encontró que el constructor está 
haciendo una caja de ENEL COLOMBIA (CODENSA), pero dejando el tubo dentro 
de la Caja; por lo cual se había enviado esta información al Ing. Pablo Ponce de 
esa entidad. 

 
El Ing. Pablo Ponce de León de ENEL COLOMBIA (CODENSA), menciona que en 
este momento aún no tiene reporte del caso, pero que se adelantará las 
investigaciones respectivas. 

 
 
 
 

 
6. SEGUIMIENTO COMPROMISOS  

 
Se hace el Seguimiento a los compromisos a partir de la lectura del acta anterior (Sesión 23 
de 2022) y del avance presentado en esta sesión; por lo cual se reitera el cumplimiento de 
los que siguen pendientes por parte de las entidades y/o empresas asistentes; el estado de 
los compromisos anteriores es el siguiente: 
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Compromisos Nombre responsable Entidad Observaciones 

5 
 

Intervención EAAB, en la calle 
68B Sur número 10-19, se 
retiraron los escombros, pero sin 
recuperada la vía ni el espacio 
público. (presentado por IDU – 
2021) 

Juan Carlos López EAAB – Zona 4 

Pendiente. 
Se hizo el arreglo, 
pero 
desafortunadamente 
lo volvieron a dañar. 

11 

Caso de una Cámara del 
terminal, que tiene nuevamente 
una filtración; y que afecta el 
contrato del IDU el número 1286 
de 2020; se pregunta a la EAAB. 
(presentado por ETB -  2021) 

Luis Francisco Rodríguez  EAAB – Zona 3 

Pendiente. 
Se envió 
nuevamente correo a 
Luis Francisco 
Rodríguez, 
pendiente respuesta. 

14 

En transversal 42 por calle 5B 
Puente Aranda en ejecución de 
obras dañaron dos cámaras y 
canalización de ETB. (presentado 
por ETB – 2021) 

Luis Francisco Rodríguez  EAAB – Zona 3 

Pendiente. 
Se envió un correo a 
Luis Francisco 
Rodríguez con 
fotografías para 
atender el caso. 

19 

Transversal 59B por calle 
127D, la cámara de ETB no ha 
sido recuperada por la EAAB con 
la especificación de ladrillo 
correcta. 
(presentado por ETB – 2021) 

Pablo Ponce de León 
ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA) 

Pendiente. 
Debe revisarse 
información de 
Contratista. 

20 

Filtración en carrera 65B frente a 
final de placa 9-13 en central de 
ETB en Puente Aranda, solicita a 
la EAAB acciones de mitigación. 
(presentado por ETB – 2021) 

Delegados EAAB 
IDU 

Pendiente. 
Se programa una 
visita para el martes 
24 de mayo a las 
10:00 am, con el 
acompañamiento del 
IDU. 

22 

Enel Codensa en calle 101 No. 
21-17 Edificio Capadocia, tramo 
canalización de Enel Codensa 
que causó daño en cámara de 
ETB.  
(Presentado por ETB – 2021) 
 

Pablo Ponce de León 
ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA) 

Pendiente. 
Esta en revisión 
por ENEL 
COLOMBIA 

23 

Mantener condiciones de la 
Infraestructura ETB en obra de la 
Alcaldía Local de las Candelaria 
en la Kr 4 entre Cl 12 y Cl 10 ya 
que son con especificación 
antigua. 
(Presentado por ETB – 2021) 
 

Delgados 
ALCALDÍA DE 
LA 
CANDELARIA 

Pendiente. 
Debe hacerse el 
retiro de los 
ductos, y deben 
ser sellados 
definitivamente. 

25 
Daño en cámara de ETB en la 
Carrera 119 No. 80-22 Edificio 
Ronda de San Patricio. 
(Presentado por ETB – 2021) 

Pablo Ponce de León EAAB – Zona 2 

Pendiente. 
Debe hacerse un 
cárcamo de 
protección en la 
canalización. 

26 
Reconstrucciones de cámaras en 
la calle 53 con carrera 27 y en la 
carrera 72 K / calle 37 sur. 
(presentado por ETB – 2021) 

Javier Patiño EAAB – Zona 5 

Pendiente. 
En cuanto a zona 
2-EAAB, ya fue 
atendido; se tiene 
pendiente visita 
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con el Ing. Javier 
Patiño de la EAAB 
– Zona 5.  

28 

Se afectó red de fibra y 
canalización en la Calle 222 
Autopista Norte costado oriental 
en el proceso de limpieza de 
cámaras de Codensa. 
(presentado por ETB – 2021) 

Pablo Ponce de León 
ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA) 

Pendiente. 

29 

Para EAAB: Caso de la JEP 
Carrera 7 No 63-44 con la cámara 
afectada y filtraciones en el 
parqueadero. 
(presentado por ETB – 2021) 

Wilson Javier Porras EAAB – Zona 2 
Pendiente. 
Se traslada a la 
EAAB – Zona 2 
para su atención. 

33 

Solicitud de espacio en el Comité 
que se hace los días miércoles en 
la Empresa Metro de Bogotá – 
EMB. 
(presentado por CLARO S. A. – I 
Sesión 2022 – 20-Ene-22) 

Delegados  

IDU 
ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA) 

Pendiente. 

38 

Daño en la ciclorruta de la Calle 
26 con Carrera 68B, frente a El 
Tiempo; se está solicitando el 
apoyo a la EAAB. 
(presentado por UMV – II Sesión 
2022 – 27-Ene-22) 

Delegados EAAB 

Pendiente. 
Debe enviarse 
registro 
fotográfico por 
IDU. 

39 

La Planta de la Esmeralda de la 
UMV, localizada en el KM 3 de la 
vía a Pasquilla, se solicita a la 
EAAB, el suministro de agua. 
(presentado por UMV – II Sesión 
2022 – 27-Ene-22) 

Delegados  EAAB Pendiente. 

40 

Caso Calle 18 por carrera 9, 
verificar el hundimiento en esa 
Esquina, debe revisarse si fue 
una intervención anterior, debe 
programarse visita. 
(presentado por IDU – II Sesión 
2022 – 27-Ene-22) 

Pablo Ponce de León 
ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA) 

Pendiente. 
Queda pendiente 
revisarlo 
nuevamente, para 
sacarlo del comité. 

41 

Caso ETB, sobre poste que se 
había retirado en la calle 34 Sur 
con Carrera 5, finalmente se hizo 
contacto con Alexander Mogollón 
para indagar porque se había 
quitado ese poste. 
(presentado por CODENSA – II 
Sesión 2022 – 27-Ene-22) 
 

Carmen Rocío López ETB Pendiente. 

42 

Se había dado el contacto del 
Consorcio   Hidráulico, por lo que 
se envió vía correo, el 
presupuesto para el traslado de 
redes, pero no se sabe si ya se 
ejecutó.  
(presentado por CODENSA – II 
Sesión 2022 – 27-Ene-22) 

Wilson Javier Porras EAAB – Zona 2 Pendiente. 
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46 

La división de Alcantarillado 
EAAB que adelanta obras de 
alcantarillado y recuperación de 
la vía, en el barrio Canada-Guira, 
sobre un poste de CODENSA, en 
la Calle 47 Sur número 3 B – 88 
Este. 
(presentado por EAAB – II 
Sesión 2022 – 27-Ene-22) 

Pablo Ponce de León  
ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA) 

Pendiente. 

48 

Paz y salvo de ENEL CODENSA 
para el contrato 266 de 2018; en 
el mes de agosto se estableció 
contacto con el Ing. Luis Andrade 
de CODENSA. 
(presentado por Alcaldía Usme – 
III Sesión 2022 – 03-Feb-22) 

Pablo Ponce de León 
ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA) 

Pendiente. 
A la fecha no se 
tiene el paz y salvo. 

49 

Con el contrato 351 de 2019, se 
interviene el barrio Santa Marta, 
un poste con transformador se 
inclinó y el contratista menciona 
que ENEL CODENSA, cobra 
Veintidós millones de pesos. 
(presentado por Alcaldía Usme – 
III Sesión 2022 – 03-Feb-22) 

Pablo Ponce de León  
ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA) 

Pendiente. 
Se hizo el pago 
pero no se ha 
hecho el traslado. 

50 

Paz y Salvo de Contratos 
números 191 de 2019 y 294 de 
2018, sobre los cuales se hicieron 
las solicitudes de paz y salvo a 
CODENSA, pero no se ha tenido 
respuesta. 
(Presentado por Alcaldía Usme – 
III Sesión 2022 – 03-Feb-22) 

Pablo Ponce de León 
ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA) 

Pendiente. 
Se tienen avances 
pero pendiente 
finalización de 
caso. 

51 

Paz y Salvo de Contratos 
números 191 de 2019 y 294 de 
2018así mismo con ETB se han 
presentado las solicitudes de paz 
y salvo. 
(Presentado por Alcaldía Usme – 
III Sesión 2022 – 03-Feb-22) 

Carmen Rocío López ETB 

Pendiente. 
Se solucionó lo del 
Contrato 294, 
pendiente Contrato 
191. 

52 

Se han presentado a EAAB, los 
radicados desde noviembre de 
2021, para la inclusión de estas 
redes nuevas al sistema de 
georreferenciación, pero no se ha 
tenido respuesta. 
(Presentado por Alcaldía Usme – 
III Sesión 2022 – 03-Feb-22) 

Delegado EAAB 
Pendiente. 
No se ha tenido 
respuesta. 

53 

Devolución documentación sobre 
Contratos 173 de 2019 y 148 de 
2019, sobre la construcción de 3 
parques, actualmente 
suspendidos, por unos trámites 
con CODENSA por el tema de la 
energización. 
(Presentado por Alcaldía 
Tunjuelito – III Sesión 2022 – 
03-Feb-22) 

Pablo Ponce de León 

ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA) 
UAESP 

Pendiente. 
Se está a la espera 
del permiso de 
Codensa para la 
reiniciación de 
dicho parque. 
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54 

Requerimiento de la EAAB, sobre 
una perforación en tubo de una 
red matriz, en la calle 49 B Sur por 
carrera 1 F, ocasionado por una 
instalación de un poste de 
CODENSA; igualmente 
revisando en el SIGIDU se 
identificó que se la alcaldía Local 
RUU, está haciendo unas 
intervenciones. 
(Presentado por IDU – EAAB – III 
Sesión 2022 – 03-Feb-22) 

Pablo Ponce de León 

ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA) 
Alcaldía Local 
RUU 

Pendiente. 
Pendiente de 
validación final del 
caso. 

56 

En la Av. La Esperanza entre 
avenida Boyacá por carrera 72C, 
se tienen unas obras sobre los 
andenes, pero no se sabe de 
quién es la intervención; se 
sugiere colocar la información 
respectiva en una valla. 
(Presentado por UMV – III 
Sesión 2022 – 03-Feb-22) 

Delegados ENTIDADES 
COMITÉ 

Pendiente. 
Se instaló una 
polisombra, como 
medida temporal. 

58 

En la calle 4 con carrera 15, en las 
Cruces, una cámara que presenta 
filtración de aguas residuales; 
ETB requiere hacer una 
intervención sobre una pared 
destruida pero no ha podido por 
las filtraciones, por lo que solicita 
a EAAB, atenderla de manera 
prioritaria. 
(Presentado por ETB – III Sesión 
2022 – 03-Feb-22) 

Delegado EAAB 

Pendiente. 
Se tiene pendiente 
una visita para 
coordinar 
acciones. 

59 

Se adelantan obras de 
mantenimiento sobre puentes y la 
petición es obtener el concepto 
favorable, para hacer la gestión 
ante la SDA, se hizo radicado 
ante EAAB. 
(Presentado por Alcaldía Bosa – 
IV Sesión 2022 – 10-Feb-22) 
 

Javier Patiño EAAB – Zona 5 

Pendiente. 
El Proceso 
actualmente se 
encuentra en 
trámite, cabe 
aclarar que a la 
fecha no hay 
respuesta 

60 

En diciembre se solicitó a EAAB, 
la limpieza de colectores en 
segmentos viales – Contrato 398, 
en el sector de san José, y 
contrato 351 de 2019. 
(Presentado por Alcaldía Bosa – 
IV Sesión 2022 – 10-Feb-22) 

Javier Patiño EAAB – Zona 5 

Pendiente. 
La información fue 
remitida mediante 
oficio No. 
20215721665751 el 
22/12/2021 la cual a 
la fecha no ha sido 
atendida. 

61 

Caso de un salón comunal donde 
un camión paso por el sector y 
desconectó el cable y unas 
personas de reciclaje se lo 
llevaron. 
(Presentado por Alcaldía 
Kennedy – IV Sesión 2022 – 10-
Feb-22) 

Pablo Ponce  
ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA) 

Pendiente. 
La red eléctrica del 
salón California 
está pendiente. 
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62 

Se han identificado que contratos 
de Alcaldía de Kennedy, están 
suspendidos y se han encontrado 
algunas cámaras de CLARO, se 
solicita recorrido para verificar 
estado cámaras, en especial del 
Contrato 315 de 2019. 
(Presentado por CLARO – IV 
Sesión 2022 – 10-Feb-22) 
 

Delegados Alcaldía Local 
de Kennedy Pendiente. 

63 

Solicita orientación frente a la 
formulación de la intervención 
sobre el diseño y construcción de 
puentes sobre el canal américas 
y otros cuerpos de Agua. 
(Presentado por Alcaldía 
Kennedy – IV Sesión 2022 – 10-
Feb-22) 

Javier Patiño EAAB – Zona 5 Pendiente. 

68 

Queja presentada por la señora 
Doris Edith 
Martínez, con respecto a unas 
obras que se adelantaron en la 
alameda de la 
ciclorruta del Provenir, abajo en el 
Tintal. 
(Presentado por EAAB – IV 
Sesión 2022 – 10-Feb-22) 
 

Humberto Ramírez UMV 

Pendiente. 
Debe revisarse por 
parte de la EAAB 
zona 5, si se hizo 
con las 
especificaciones 
para cerrar el caso. 

69 

Construcción de la subestación 
terminal en la 
Avenida Centenario entre la calle 
78G y 80, se tuvo una afectación 
a la tubería de 
ETB, se hizo visita con ETB, pero 
se necesita profundizar la 
canalización de la red 
de ETB en ese punto. 
(Presentado por CODENSA – IV 
Sesión 2022 – 10-Feb-22) 
 

Carmen Rocío López ETB Pendiente. 

71 

Radicado 02976546 sobre Calle 
73 No. 15 – 10; el contratista Pro 
Inc., estuvo realizando una 
intervención, por lo que se 
requiere coordinar con la EAAB, 
porque hay agua entrando a la 
tubería, y no se puede avanzar. 
(Presentado por CODENSA – IV 
Sesión 2022 – 10-Feb-22) 
 

Wilson Javier Porras EAAB – Zona 2 

Pendiente. 
Pendiente una 
visita con Enel 
Colombia 
(CODENSA). 
 

73 

Información si se tiene prevista 
intervención de la carrera 73 A 
entre calle 70 y 71, con el CIV: 
17732; en el SIGIDU aparece 
reservada desde 2019 por el 
consorcio de Alcantarillados de 
Occidente (EAAB) pero no se 

Álvaro Reinoso IDU Pendiente. 
No hay avance. 
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hizo nada allí y está en mal 
estado. 
(Presentado por Alcaldía 
Engativá – V Sesión 2022 – 17-
Feb-22) 

76 

Caso calle 127 entre transversal 
59 B y 60, se recibió un correo de 
Red Matriz de la EAAB, de José 
Omar Cárdenas, donde 
menciona que la válvula y la rejilla 
no son de Red matriz, sino de la 
zona 1 de la EAAB. 
(Presentado por UMV – V Sesión 
2022 – 17-Feb-22) 

Humberto Madrid  EAAB 

Pendiente. 
Se tiene pendiente 
el resultado de los 
estudios 
topográficos.  

80 

Requerimiento ciudadano sobre 
el caso de un poste a cargo de 
CODENSA en la carrera 78B No. 
33 A – 54 Sur, en la Localidad de 
Kennedy, y el ciudadano 
manifiesta que está muy inclinado 
el poste y solicita que CODENSA 
haga la corrección. 
(Presentado por IDU – VI Sesión 
2022 – 24-Feb-22) 

Pablo Ponce de León 
ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA) 

Pendiente. 
Ya está en 
programación de 
maniobras. 

82 

Procedimiento sobre el cual se 
van a ejecutar los trabajos que 
ejecuta la EAAB, en la parte 
donde se hace la excavación y 
dejan la tubería expuesta y saber 
cómo se maneja por parte de 
GAS NATURAL 
(Presentado por VANTI GAS 
NATURAL – VI Sesión 2022 – 
24-Feb-22) 

Delegados EAAB Pendiente. 

83 

Solicitud sobre unas obras que 
está ejecutando el IDU, 1. 
Avenida El Rincón por AV. 
Boyacá, donde se requiere el 
traslado de telemáticos; 2. 
Carrera 9 entre calles 170 y 193, 
donde se requiere también el 
traslado de redes de CLARO 
donde CODENSA informa que ya 
está la infraestructura para el 
retiro de redes; 3. Ciclopuente del 
Canal Molinos. 
(Presentado por IDU – VII Sesión 
2022 – 03-Mar-22) 

José Ricardo Velasco CLARO 

Pendiente. 
Debe enviarse 
información 
solicitada por 
CLARO. 

85 

Requerimiento que hace el Ing. 
Juan Fernando, en relación a un 
contrato de EAAB, que ocasionó 
afectaciones a la infraestructura 
ETB, ya que en un recorrido se 
detectaron dichas afectaciones y 
se le informaron al contratista. 
(Presentado por ETB – VII 
Sesión 2022 – 03-Mar-22) 

Juan Carlos López EAAB – Zona 4 

Pendiente. 
Se comunicara con 
la Arq. Carmen 
Rocío López de la 
ETB. 



Anexo 1: Acta 
           

 
18 

89 

Intervención de mantenimiento 
en el parque del barrio Santa 
Isabel IV Sector, sobre la carrera 
27 con calle 8; se tiene 
infraestructura, pero las 
luminarias no funcionan. 
(Presentado por Alcaldía 
Antonio Nariño – VIII Sesión 
2022 – 10-Mar-22) 
 

Delgado UAESP Pendiente. 
 

92 

Filtración de una cámara ETB, en 
la calle 84Bis con carrera 13 
costado suroccidental, en el área 
de influencia del Contrato IDIU 
número 1321; por lo que se 
solicita la revisión por parte de la 
EAAB. 
(Presentado por ETB – VIII 
Sesión 2022 – 10-Mar-22) 

Wilson Javier Porras  EAAB – Zona 2 
Pendiente. 
Se tiene prevista la 
visita para mañana 
10 de junio 

93 

Se está a la espera de respuesta 
de radicados sobre proyectos de 
parques. 
(Presentado por Alcaldía Rafael 
Uribe – IX Sesión 2022 – 17-
Mar-22) 

Luis Francisco Rodríguez EAAB – Zona 3 Pendiente. 

94 

En el tema de malla vial, 
pendientes de las resoluciones 
para los tratamientos 
silviculturales. 
(Presentado por Alcaldía Rafael 
Uribe – IX Sesión 2022 – 17-
Mar-22) 

Delegado SDA Pendiente. 

98 

Sobre el Contrato 101, en la 
carrera 4, donde los señores de 
ETB han escrito sobre la limpieza 
de las cajas y de toda la 
infraestructura que el contratista 
hizo un realce y limpieza desde la 
avenida Jiménez hasta la 
Avenida José Asunción Silva; ya 
se hicieron dichos trabajos de 
limpieza; por lo tanto, se solicita la 
última visita, para que se obtenga 
el paz y salvo respectivo. 
(Presentado por Alcaldía La 
Candelaria – IX Sesión 2022 – 
17-Mar-22) 

Carmen Rocío López ETB 

Pendiente. 
Depende de la 
resolución del 
caso 23 por parte 
de ENEL 
COLOMBIA 

103 

Se solicitó la factibilidad de un 
punto de conexión nueva para la 
obra de la adecuación de la sede 
administrativa de la Alcaldía, en el 
centro poblado de San Juan, pero 
no se ha obtenido respuesta, 
Radicado número: 150011394. 
(Presentado por Alcaldía 
Sumapaz – X Sesión 2022 – 24-
Mar-22) 

Pablo Ponce de León. 
ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA):  

 
 
 
 
 
Pendiente. 
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105 

En la Carrera 7 por Calle 72-71, 
(Caso anterior de EAAB), se 
registra la situación de un pozo 
con tapa bastante profunda con 
respecto al nivel de la vía, por lo 
tanto, ofrece peligro de accidente 
y debe revisarse el tema. 
(Presentado por IDU – X Sesión 
2022 – 24-Mar-22) 

Delegados  TODAS LAS 
EMPRESAS  

 
Pendiente. 
Se programará una 
visita para que 
asistan todas las 
empresas. 

106 

La EAAB tiene un contrato de 
mantenimiento e inspección de 
redes, y en la carrera 6H E No. 
114 – 42 Sur; se identificó que en 
un contrato del IDU, que el 
contratista tapó un pozo en ese 
punto; por lo que solicita la 
información del contratista para 
contactarlo y que descubra el 
pozo. 
(Presentado por EAAB – X 
Sesión 2022 – 24-Mar-22) 

Álvaro Reinoso 
Onisalba Segura IDU 

 
 
 
 
 
Pendiente. 

107 

Sobre el tema de un oficio sobre 
intervención que hizo el IDU en la 
Avenida Boyacá con la Autopista 
Sur; no se ha respondido porque 
no se tiene clara la competencia 
de la EAAB, se obtuvo la 
información del contacto de la 
ingeniera que elaboro el oficio, 
pero no ha podido contactarla. 
(Presentado por EAAB – X 
Sesión 2022 – 24-Mar-22) 

Álvaro Reinoso IDU 

 
 
 
 
 
Pendiente. 

108 

Se envió un correo sobre casos 
de respuesta de actas de 
coordinación de unos contactos 
del IDU. 
(Presentado por VANTI GAS 
NATURAL – X Sesión 2022 – 24-
Mar-22)  

Álvaro Reinoso IDU 

 
 
 
Pendiente. 

110 

Se han realizado coordinaciones 
par traslados de las empresas de 
servicios públicos, por lo que 
solicita a MOVISTAR, CLARO y 
ENEL COLOMBIA(CODENSA) y 
TIGO, remitir la información, para 
continuar con la formulación de 
los proyectos teniendo en cuenta 
la necesidad de identificar el 
cruce con las redes de cada 
empresa. 
(Presentado por Alcaldía 
Chapinero – XI Sesión 2022 – 
31-Mar-22) 

Delegados 

MOVISTAR 
ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA), 
CLARO 

Pendiente. 
Ya se envió la 
información por 
parte de 
MOVISTAR y 
CLARO. 

113 
Se adelanta por el área de 
parques, un convenio con el 
IDRD y de la consultoría 170, se 
aprobaron por parte de la EAAB y 

Delegados 
EAAB 
ENEL 
COLOMBIA 

Pendiente. 
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de ENEL COLOMBIA 
(CODENSA) para hacer la 
intervención, sin embargo, se 
están solicitando los planos 
firmados por parte de estas 
empresas; por lo que ya se tiene 
los radicados con las solicitudes 
respectivas. 
(Presentado por Alcaldía 
Chapinero – XI Sesión 2022 – 
31-Mar-22) 

(CODENSA): 

114 

Hundimiento en la calle 17 con 
carrera 12, donde ya la Zona 3 de 
la EAAB, hizo una gestión, para 
que se tenga en cuenta y se le 
haga seguimiento por dicha zona 
y darle solución. 
(Presentado por IDU – XI Sesión 
2022 – 31-Mar-22) 
 

Luis Fernando Rodríguez EAAB – Zona 
3   

115 

Corresponde a la Avenida las 
Américas con carrera 74, donde 
la UMV, está haciendo una 
reparación en el sector de 
contraflujo del Transmilenio y se 
encontró una filtración; se 
destapó y se encontró un tubo 
superficial, este caso ya se 
informó a la zona 5. 
(Presentado por UMV – XI 
Sesión 2022 – 31-Mar-22) 

Javier Patiño EAAB – Zona 
5 Pendiente. 

117 

En la calle 26 entre carrera 96 B 
Bis y Carrera 96 A, se presenta 
un bache peligroso, segmento 
que se encuentra incluido dentro 
del desarrollo del contrato 1719 
de 2021, y llegó a través de una 
comunicación del evento SIRE # 
5393760 que maneja el IDIGER, 
como una queja de la comunidad.  
(Presentado por UMV – XI 
Sesión 2022 – 31-Mar-22) 

Onisalba Segura IDU Pendiente, 

119 

Ratificar o renovar las 
delegaciones por parte de las 
entidades asistentes al Comité 
Operativo de Obras de 
Infraestructura de Servicios 
Públicos del Distrito Capital. 
(Presentado por IDU – XII Sesión 
2022 – 07-Abr-22) 

Delegados 
Entidades 
Participantes 
en el Comité 

Pendiente. 
El IDU enviará 
oficio solicitando 
la delegación. 

120 

Se requiere el traslado de unos 
postes de energía por lo que 
solicita el contacto del delegado 
para coordinar con él. 
(Presentado por Alcaldía San 
Cristóbal – XII Sesión 2022 – 
07-Abr-22) 

Pablo Ponce de León 
ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA) 

Pendiente. 
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121 

Se tienen muchos parques están 
en la zona de ronda del río, por lo 
que la adecuación de los mismos, 
ha sido difícil; se han hecho 
acercamiento con el IDRD, pero 
se requiere articular con la EAAB 
y la SDA, para revisar la 
posibilidad de adecuarlos o definir 
las acciones a seguir. 
(Presentado por Alcaldía San 
Cristóbal – XII Sesión 2022 – 
07-Abr-22) 

Delegados EAAB  
SDA 

Pendiente. 
Debe articularse 
con red troncal 
EAAB. 

123 

Requiere un contacto de red 
matriz de la EAAB, ya que se han 
tenido atrasos con los contratistas 
de obra, frente al tema del 
concepto técnico de red matriz 
que se encuentran en los CIV que 
están interviniendo; pues ha 
habido demoras en las visitas 
técnicos; por lo que se pide un 
canal de comunicación más 
directo.  
(Presentado por Alcaldía San 
Cristóbal – XII Sesión 2022 – 
07-Abr-22) 

Delegados EAAB 
SDA Pendiente. 

124 

Se hizo una revisión al contrato 
235 de 2018 con la Contraloría, 
encontrando que uno de los 
pozos ubicado en el barrio las 
Brisas tiene una filtración de 
agua; y esta filtración afecta la vía 
y la Contraloría requiere su 
arreglo lo más pronto pues se 
está en auditorias y se han hecho 
reuniones con la EAAB, con el 
Ing. Miguel Casallas y tiene 
entendido que ya no está en la 
zona, por lo que solicita un 
contacto para adelantar este 
tema lo antes posible y evitar 
hallazgos fiscales de la 
Contraloría. 
(Presentado por Alcaldía San 
Cristóbal – XII Sesión 2022 – 
07-Abr-22) 
 

Juan Carlos López EAAB – Zona 4 Pendiente. 

128 

Se han recibido una serie de 
requerimientos, desde diferentes 
frentes; por lo que se solicita que 
se le ayude en canalizar las 
gestiones por parte de los 
Directores o Subdirectores para 
agilizar las cosas. 
(Presentado por EAAB Zona 4 – 
XII Sesión 2022 – 07-Abr-22) 

Álvaro Reinoso IDU Pendiente. 
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129 

Fue presentado en el chat del 
comité, es en la Calle 59 con 10-
67, en el centro de distribución de 
la empresa ENEL COLOMBIA, 
con nomenclatura 23812, donde 
se presenta una filtración de agua 
y está saliendo bastante agua, 
cayendo acho entro de 
distribución. Por lo que solicita la 
colaboración de la EAAB. 
(Presentado por ENEL 
COLOMBIA (CODENSA) Zona 4 
– XII Sesión 2022 – 07-Abr-22) 
 
 

Wilson Javier Porras EAAB – Zona 2 Pendiente. 

131 

Reitera el caso de la iluminación 
del parque Miravalle; el 21 de 
marzo se dio respuesta por parte 
de ENEL COLOMBIA 
(CODENSA), mencionando que 
ya estaba autorizada desde la 
cuenta padre entre la UAESP y 
ENEL COLOMBIA (CODENSA), 
para la facturación de esta 
iluminación; con un plazo de 20 
días para la iluminación, pero han 
pasado más de 20 días y no se ha 
hecho nada. 
(Presentado por Alcaldía Usme – 
XIII Sesión 2022 – 21-Abr-22) 
 

Pablo Ponce de León 
ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA) 

Pendiente. 

133 

Es sobre un tema que quieren 
oficializar a través del área del 
Ing. Luzardo, respecto a las 
suspensiones de servicios que 
nos solicitan en los contratos del 
IDU;  para hacer los empates en 
los casos en los que se deben 
hacer rehabilitación o renovación 
de redes de acueducto; la EAAB, 
tiene un protocolo que debe 
socializarse en el área de 
influencia directa; el cual se tiene 
a nivel corporativo y de los 
contratistas y se ha visto que los 
contratistas del IDU, hacen su 
cierre pero los usuarios no se 
enteran y hacen reclamos por 
afectación del servició; por lo cual 
se solicita que cuando los 
contratista hagan la solicitud de 
suspensiones y ya las tengan 
programadas desde sus grupos 
del área social, hagan las 
socializaciones por parte de ellos 
con volantes o colocar algunos 
carteles o anuncios donde la 

Álvaro Reinoso IDU Pendiente. 
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gente sepan que se van a hacer 
dichos cortes de servicio. 
(Presentado por EAAB – Zona 2 
– XIII Sesión 2022 – 21-Abr-22) 

134 

Presenta el caso sobre una 
solicitud de la Jal de Usme sobre 
vía, la cual fue pavimentada por el 
IDU; por lo que se solicita verificar 
esta información y contactar al 
supervisor del IDU, para hacer un 
arreglo de un pozo de 
alcantarillado que se está 
hundiendo; la vía es en la carrera 
4 frente al número 96 B -23 Sur, 
en el barrio Serranía, como ruta 
del SITP. 
(Presentado por EAAB – Zona 4 
– XIII Sesión 2022 – 21-Abr-22) 

Álvaro Reinoso IDU Pendiente. 

135 

La división de redes de acueducto 
de agua potable de la EAAB, 
hace la denuncia de 2 contratos 
del IDU, el número 345 de 2020 
del consorcio eucarístico carrera 
68, se cree que es la construcción 
del Transmilenio de la Av. 68, 
donde se ha informado por el Ing. 
Jorge Barriga, que el contratista 
está manipulando válvulas sin 
autorización de la EAAB y cuando 
vayan a solicitar paz y salvo, no 
se les va a dar; o cuanto se 
presenten cuentas de cobro por 
obras ejecutadas a través de este 
contrato,  tampoco se pagarán, so 
pena que hayan causado algún 
problema con la sectorización, lo 
cual sería más grave. Se ha 
contado al Ing. Henry Sandua, 
pero no ha atendido las 
observaciones, ni se ha solicitado 
la delegación por parte de la 
EAAB. El otro caso es el del 
contrato de la Estación Molinos, 
que debe hacer parte de la 
ampliación de la Av. Caracas, que 
presenta una situación similar. 
Por lo que se reitera que se debe 
solicitar la delegación por parte 
de la EAAB; por lo que solicita 
recordar a los directores cumplir 
con el protocolo establecido. 
(Presentado por EAAB – Zona 4 
– XIII Sesión 2022 – 21-Abr-22) 

Álvaro Reinoso IDU Pendiente. 

141 
Se encuentran en procesos de 
intervención de malla vial, y se 
tiene el trámite previo de solicitar 
a las empresas de servicios 

Javier Patiño EAAB – Zona 5 Pendiente. 
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públicos para conocer si tiene 
alguna infraestructura que vayan 
a hacer o estén interviniendo; a la 
fecha no se ha recibido respuesta 
de la EAAB a ninguna de las 
peticiones y se quiere tener 
claridad sobre esto. 
(Presentado por Alcaldía Bosa – 
XIV Sesión 2022 – 28-Abr-22) 

142 

Se está publicando el proceso de 
conservación de malla vial y de 
puentes; teniendo en cuenta las 
solicitudes que se debe realizar 
ante la SDA, para permisos de 
ocupación de cauce para 
intervenir los puentes sobre los 
cuerpos de aguas, se quiere ir 
adelantando este permiso para 
los nuevos puentes a intervenir; 
por lo que solicita a la EAAB, la 
celeridad de la respuesta en este 
trámite, por lo cual se radicará la 
solicitud de manera formal y se 
estará trabajando de la mano del 
Ingeniero Verdugo. 
(Presentado por Alcaldía Bosa – 
XIV Sesión 2022 – 28-Abr-22) 
 

Javier Patiño EAAB – Zona 5 
Pendiente. 
Se radicará la 
solicitud de 
manera formal. 

143 

Dentro del Contrato 417 que es 
para ejecución de dos parques 
los números 07148 y el 07146, en 
el cual el contratista solicitó la 
visita a la EAAB para atender 
unas fugas encontradas en la 
tubería de asbesto cemento que 
existen en este momento, pero no 
se ha hecho la visita; dichas 
solicitudes se hicieron en el mes 
de marzo pasado. 
(Presentado por Alcaldía Bosa – 
XIV Sesión 2022 – 28-Abr-22) 
 

Javier Patiño EAAB – Zona 5 

Pendiente. 
Radicados 
números 
1001904837 y el 
1001905014 

144 

Durante la ejecución del Contrato 
244 de 2017, de conservación de 
malla vial, en el barrio Santa 
Cecilia, se intervinieron 2 
segmentos viales, los cuales 
cuentan con un problema en la 
red sanitaria para la evacuación 
de aguas negras; con 
colmatación en las domiciliarias y 
los residuos no llegan al colector 
principal; por esta situación, se 
hizo solicitud de inspección a la 
EAAB y se informó que se iba a 
adelantar dicha inspección en 
febrero de este año; ya se hizo la 

Wilson Javier Porras EAAB – Zona 2 

Pendiente. 
Alcaldía de 
Engativá enviará 
información al 
correo. 



Anexo 1: Acta 
           

 
25 

inspección, pero a la fecha la 
EAAB, no ha presentado el 
informe técnico oficial como 
insumo para requerir al 
contratista o requerir por medio 
de las pólizas por estabilidad de 
la obra.  
(Presentado por Alcaldía 
Engativá – XV Sesión 2022 – 05-
May-22) 

147 

Fue enviado al chat, el día de 
ayer 4 de mayo; el registro 
fotográfico de faltante de tapa en 
una estructura ubicada en la 
intersección de la Calle 94 con 
Carrera 18 costado norte en 
calzada; por lo cual, se solicita 
por parte de todas las Empresas, 
que se verifique y que se reponga 
el elemento faltante. 
(Presentado por IDU – XV Sesión 
2022 – 05-May-22) 

Delegados TODAS LAS 
EMPRESAS 

Pendiente. 
Se informó por 
parte de ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA), que 
dicha estructura 
no es competencia 
de ellos.  
 

150 

Se tienen unas PQR sobre 
acometidas que se requieren 
ejecutar, pero no las dejan 
intervenir porque el contrato no 
ha sido entregado al IDU, es el 
contrato 1639 de 2019; por lo cual 
solicita la colaboración para 
conocer el procedimiento para 
poder ejecutar dichas 
acometidas. 
Presentado por VANTI GAS 
NATURAL – XV Sesión 2022 – 
05-May-22) 
 

Álvaro Reinosos IDU Pendiente. 

152 

Se tienen varios segmentos 
viales que están pendientes de 
subterranización de redes secas; 
por lo cual en días pasados se 
envió una comunicación a ENEL 
COLOMBIA (CODENSA), donde 
se indagaba sobre el estado de 
dicha subterranización y/o la 
programación para la 
intervención. Se menciona por 
parte de Francisco Granados que 
el radicado es el 00274087 del 26 
de abril de 2022.  
Presentado por Alcaldía de Suba 
– XVI Sesión 2022 – 12-May-22) 

Pablo Ponce de León 
ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA): 

Pendiente.  

153 

Se solicita la respuesta sobre una 
solicitud que se hizo referente a la 
actualización de reservas; para 
poder adelantar un proceso de 
conservación. Se menciona por 
parte de Francisco Gradados del 

Álvaro Reinoso IDU Pendiente. 
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FDL Suba, que el radicado ante el 
IDU, es el 2022-526074-1582.  
Presentado por Alcaldía de Suba 
– XVI Sesión 2022 – 12-May-22) 

155 

Llegó una comunicación del 
contrato 1723 de 2021; y la remite 
el contratista y está solicitando un 
acompañamiento para levantar 
Tapas y hacer un recorrido; es un 
contrato de diseño para hacer 
obras de pavimento; por lo que 
requiere hacer levantamiento de 
las tapas para ver si están 
funcionando; pero no se ha 
enviado un oficio del IDU y no 
contestan el teléfono de contacto 
incluido en la mencionada 
comunicación, ni dan respuesta a 
un correo electrónico enviado. 
(Presentado por EAAB – Zona 4 
– XVI Sesión 2022 – 12-May-22) 
 

Álvaro Reinoso IDU Pendiente. 

156 

Sobre el contrato 1746 de 2021, 
que corresponde al área del Ing. 
Oscar Roberto Acevedo; en la 
calle 13 Sur con carrera 12 al 
Este; no se tiene designación de 
ese contrato por lo cual se 
requiere coordinar con el Ing. 
Francisco Higua; pero no ha sido 
posible contactarlo; en dicho 
contrato se plantea la 
recuperación de espacio público.   
(Presentado por EAAB – Zona 4 
– XVI Sesión 2022 – 12-May-22) 

Álvaro Reinoso IDU Pendiente. 

159 

Se envió un correo el día 6 de 
mayo de 2022, donde se solicita 
la información del contratista que 
adelanta trabajos en la 
transversal 68 D por calle 44 Sur 
en el barrio San Andrés; para 
requerir la reparación de una 
cámara afectada, pero no se ha 
recibido respuesta; por lo que se 
solicita la colaboración del Ing. 
Patino de la Zona 5 de la EAAB, 
ya que se requiere esta 
información con urgencia. 
(Presentado por ETB – XVI 
Sesión 2022 – 12-May-22) 

Javier Patiño EAAB – Zona 5 Pendiente. 

161 

Situación con el Contrato 101-
35100-1458 de 2019, suscrito con 
la firma Consorcio Alcantarillado 
Kennedy, el cual se encuentra en 
proceso de siniestro por parte de 
la EAAB, pues pasaron más de 
20 meses y su ejecución fue muy 

Humberto Ramírez  UMV 
Pendiente. 
Debe enviarse 
listado de tramos a 
intervenir. 
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baja; por lo que se adelantará una 
reclamación. Con éste Contrato 
se buscaba intervenir unos 
sectores con rehabilitación de 
alcantarillado, pero quedaron 
unos frentes abandonados y la 
EAAB está adelantando un plan 
de choque para disminuir la 
afectación a la comunidad y la 
emergencia sanitaria por 
devolución de aguas; por lo que 
también la EAAB tiene un 
contrato para adelantar ciertos 
tramos pero no todos; por lo cual 
se pregunta a ala UMV si es 
posible hacer un trabajo conjunto 
en algunos frentes de los 
sectores intervenidos y que ya 
estaban casi listos solamente 
quedando pendiente la estructura 
vial.  
(Presentado por EAAB – Zona 5 
– XVII Sesión 2022 – 19-May-22) 
 

164 

Solicitud sobre el tema del 
alumbrado del parque de Santa 
Isabel y se está culminando una 
obra de adecuación de un 
espacio y carece de iluminación 
adecuada; está ubicado en la 
carrera 29 con calle 12 A Sur. Así 
mismo se solicita la poda de 
césped de un parque que está en 
condiciones complejas de 
crecimiento de césped, ubicado 
en la calle 1 con carrera 22 que 
es un triángulo. 
(Presentado por Alcaldía 
Antonio Nariño – XVIII Sesión 
2022 – 26-May-22) 
 

Pablo Ponce de León 

UAESP 
ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA) 

Pendiente. 

166 

Se envió al chat el pasado 21 de 
mayo; el IDU requiere conocer si 
la EAAB llevó a cabo la 
renovación de la tubería entre la 
vía carrera 3 Este entre calles 18 
y 23 Sur en el marco del plan San 
Blas y con el Consorcio San 
Cristóbal 4; por lo que agradece 
esta información para el 
contratista IDU.  
(Presentado por IDU – XVIII 
Sesión 2022 – 26-May-22) 

Juan Carlos López EAAB – Zona 
4 Pendiente. 

167 
Se presenta un hundimiento en 
pavimento contiguo a pozo de 
alcantarillado en vía calle 144 con 
carrera 12, al parecer se está 

Humberto Madrid EAAB – Zona 
1 Pendiente. 
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presentando por filtración en la 
estructura del pozo, esto para 
verificación por parte de la EAAB 
y demás acciones que aplique; el 
registro fotográfico está en el chat 
desde el pasado 23 de mayo. 
(Presentado por IDU – XVIII 
Sesión 2022 – 26-May-22) 
 
 

169 

Llegó una comunicación del CAI 
Los Rosales y Alcaldía de 
Chapinero, sobre faltante de tapa 
en la carrera 7ª. Con Calle 77; la 
cual está dirigida tanto a la EAAB 
como al IDU; por lo tanto, debe 
verificarse por parte de la EAAB y 
el Ing. Álvaro Reinoso menciona 
que se envíe copia al Ing. Wilson 
Porras de la Zona 2 de la EAAB.  
(Presentado por IDU – XVIII 
Sesión 2022 – 26-May-22)  
 

Wilson Javier Porras  EAAB – Zona 2  

Se dio respuesta 
por parte del Ing. 
Wilson Porras de la 
EAAB- Zona2 , por 
lo tanto sale del 
Comité. 

171 

Se tiene filtración de agua potable 
en la Subestación Usme, ubicada 
en la Diagonal 68 A Sur número 
14 L -  29, se está llenando de 
agua el sótano y los cables de 
media tensión; por lo que se 
solicita una visita al sitio para 
coordinar el equipo técnico de 
ENEL COLOMBIA y revisar el 
caso. 
(Presentado por ENEL 
COLOMBIA (CODENSA) – XVIII 
Sesión 2022 – 26-May-22) 
 
 

Juan Carlos López EAAB – Zona 4 Pendiente. 

172 

Fue colocado esta mañana en el 
Chat; ya que se necesita el 
ingreso a predio Tequendama 
que queda en Soacha, para la 
corrección de un punto caliente 
en la línea de alta tensión; por lo 
que se solicita la información de 
la dependencia se puede enviar 
un correo. 
(Presentado por ENEL 
COLOMBIA (CODENSA) – XVIII 
Sesión 2022 – 26-May-22) 
 

Delegado   EAAB Central Pendiente. 

173 

Se tiene un contrato de 
consultoría de estudios y diseños 
para 12 parques; de los cuales ya 
fueron aprobados los diseños 
hidráulicos de 7 parques, pero los 
otros 5 que son de la zona 3 de la 

Luis Francisco Rodríguez EAAB Zona 3 Pendiente 
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EAAB, no se ha recibido la 
respuesta definitiva y están muy 
atrasados para poder finalizar ese 
proceso de consultoría. Por lo 
que se solicita cuadrar una mesa 
para tratar el tema. 
(Presentado por Alcaldía Rafael 
Uribe Uribe – XIX Sesión 2022 – 
2-Jun-22) 
 
 

175 

Se menciona que se tienen 3 
contratos de vigencias anteriores, 
dentro de los cuales hay uno con 
una situación rotura en un andén 
de la transversal 72D con calle 69 
sur, ocasionada por una 
intervención de la EAAB, la cual 
debe ser reparada.  
(Presentado por Alcaldía Ciudad 
Bolívar– XX Sesión 2022 – 9-
Jun-22) 
 

Juan Carlos López EAAB Zona 4 Pendiente. 

176 

Se tiene un trámite con ENEL 
COLOMBIA, para una 
factibilidad, sobre el cual ya se dio 
respuesta y se están atendiendo 
las observaciones; sin embargo, 
solicita la designación de un 
profesional para que apoye el 
proceso de factibilidad de servicio 
de energía en lo corregimientos 
de Betania y San Juan, para la 
adecuación de las sedes de la 
Alcaldía de Sumapaz.  
(Presentado por Alcaldía 
Sumapaz– XX Sesión 2022 – 9-
Jun-22) 
 
 

Pablo Ponce de León 
ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA) 

Pendiente. 

177 

En el mes de enero se presentó 
una solicitud para visita para 
suministro de energía para todas 
las infraestructuras de la Alcaldía 
de Sumapaz, pero no ha sido 
posible avanzar en el tema; por lo 
que se busca el apoyo en el 
diseño de redes eléctricas y sacar 
la licitación respectiva; se ha 
estado en contacto con Patricia 
Garavito; con el número de 
solicitud, 00113394.  
(Presentado por Alcaldía 
Sumapaz– XX Sesión 2022 – 9-
Jun-22) 
 

Pablo Ponce de León 
ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA) 

Pendiente. 
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178 

Se tiene una cámara sin tapa en 
la carrera 27 con calle 5, donde 
hay un pozo de aparentemente 
de Acueducto que genera riesgo, 
para que se haga la verificación 
por parte de la EAAB.  
(Presentado por MOVISTAR – 
XX Sesión 2022 – 9-Jun-22) 
 
 

Luis Francisco Rodríguez EAAB – Zona 
3 Pendiente. 

179 

Caso reportado por ETB, donde 
se hizo la validación y hay unas 
redes de MOVISTAR allí, pero 
también hay unas redes de 
energía, por lo que posiblemente 
sea una cámara de alumbrado 
público; por lo que solicita al Ing. 
Pablo Ponce, se verifique si es 
así (cámara de alumbrado 
público), en la avenida el dorado 
con carrera 18, en el deprimido 
delante de la Caracas, 
igualmente se envió al chat, esta 
información. 
(Presentado por MOVISTAR – 
XX Sesión 2022 – 9-Jun-22) 
 

Pablo Ponce de León 
ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA) 

Pendiente. 

180 

Para: Se tiene una emergencia 
por una rotura en una red de 
acero de alta presión, en La 
Estancia en la carrera 75 con 
calle 58 A Sur; donde el personal 
de la EAAB rompió la tubería de 
acero de 4 pulgadas, pero se 
retiraron sin darle solución al 
tema; esta tubería maneja unas 
200 libras de presión, por lo que 
solicita con quien se puede hablar 
para atender esta situación.  
(Presentado por GAS NATURAL 
– XX Sesión 2022 – 9-Jun-22) 
 
 
 

Juan Carlos López EAAB – Zona 
4 Pendiente. 

181 

Es sobre una intervención que se 
hace por parte del Contratista 
SFCR, que está haciendo 
perforaciones horizontales en la 
calle 163 con carrera 60 y 
también en la carrera 58C; donde 
hay aproximadamente unas 5 o 6 
roturas, y el contratista manifiesta 
que no va a asumir ninguna 
responsabilidad por es la 
empresa MOVISTAR, quien lo 
contrata; por lo cual solicita al 
delegado de MOVISTAR para 

Luis Enrique Gómez MOVISTAR 

Pendiente. 
Se siguen 
haciendo las 
averiguaciones, y 
se estarán 
comunicando para 
dar alguna 
respuesta. 
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realizar una mesa de trabajo 
conjunta con el contratista. 
(Presentado por VANTI GAS 
NATURAL – XX Sesión 2022 – 
9-Jun-22) 
 

182 

Se solicita una mesa de trabajo 
con respecto al contrato 142 de 
2018, en particular para la 
revisión de los diseños de redes 
que ya se han entregado y así 
mismo, el trámite de paz y salvo, 
por lo cual se estará convocando 
próximamente dicha mesa de 
trabajo. 
(Presentado por Alcaldía 
Chapinero– XXI Sesión 2022 – 
16-Jun-22) 
 
 

Wilson Javier Rojas EAAB Zona 2 Pendiente. 

183 

Caso de un hundimiento que se 
presenta en la calle 28B Bis Sur 
con carrera 2; se tiene entendido 
que la EAAB ya hizo una 
inspección visual, pero debe 
revisarse nuevamente, por lo que 
se manifestó que la EAAB hará 
una nueva inspección con 
cámara. 
(Presentado por IDU – XXI 
Sesión 2022 – 16-Jun-22) 
 
 

Juan Carlos López EAAB – Zona 
4 Pendiente. 

184 

Caso en la Calle 9 A entre 
carreras 66 A y 67; en el barrio 
Salazar Gómez, donde en la UMV 
está adelantando unas obras y se 
requirió de emergencia, la 
limpieza de unas tuberías y se 
envió directamente al Ing. Luis 
Francisco Rodríguez de la zona 3 
– EAAB; quién colaboró con el 
tema y está pendiente el 
suministro de 2 rejillas para 
terminar el trabajo.  
(Presentado por UMV – XXI 
Sesión 2022 – 16-Jun-22) 
 
 

Luis Francisco Rodríguez EAAB – Zona 
3 Pendiente. 

185 

En este momento se dio inicio al 
contrato de obra de construcción 
de parques y tuvo estudios y 
diseños en el 2018 y al hacerse 
una revisión de estos diseños por 
parte del especialista eléctrico, se 
notó que debía hacerse una 
actualización; por lo que solicita al 

Pablo Ponce de León 
ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA): 

Pendiente. 
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delegado de CODENSA (ENEL 
COLOMBIA), su ayuda para esta 
revisión. 
(Presentado por Alcaldía San 
Cristóbal– XXII Sesión 2022 – 
23-Jun-22) 
 

186 

Se tiene pendiente unos paz y 
salvos de la EAAB, para unos 
contratos que se acabaron de 
terminar; por lo que se aporta la 
información sobre el contrato 596 
de 2020 con el radicado EAAB 
número radicado E-2022-047031.  
(Presentado por Alcaldía San 
Cristóbal– XXII Sesión 2022 – 
23-Jun-22) 
 
 

Juan Carlos López EAAB – Zona 
4 

Pendiente.  
Ya está en 
proceso, a la 
espera de la firma 
del Ing. Jorge 
Barriga que 
regrese y se dé 
salida. 

187 

Caso que fue enviado al chat el 
pasado 22 de junio, relacionado 
con un poste que presenta daño 
en la base, desprovisto de 
concreto e inclinado hacia la vía, 
con riesgo de caída; localizado en 
la carrera 68 B entre calles 17 y 
19 costado oriental; por lo cual 
solicita a todas las empresas que 
revisen a quien pertenece. 
(Presentado por IDU – XXII 
Sesión 2022 – 23-Jun-22) 
 
 

Delegados TODAS LAS 
EMPRESAS Pendiente. 

188 

Caso en la carrera 10 entre calles 
12 y 12 B en la localidad de la 
Candelaria, donde hay una 
cámara en mal estado caso, al 
parecer de la EAAB; con faltante 
de la tapa, es un caso que fue 
reportado por el IDIGER.   
(Presentado por UMV – XXII 
Sesión 2022 – 23-Jun-22) 
 
 

Luis Francisco Rodríguez EAAB – Zona 
3 Pendiente. 

189 

Caso de una cámara de redes 
secas que estaba sin tapa en la 
calle 70 con carrera 77, y alguien 
le colocó una tapa de material no 
reciclable de la EAAB y como 
esta tapa no corresponde a la 
aerobase de la cámara, está 
prácticamente suelta y entonces 
puede sacarla un carro cuando 
pase; por lo que debe ser 
revisada por las empresas de 
redes secas; por lo que la Arq. 
Carmen Rocío López de la ETB, 

Delegados TODAS LAS 
EMPRESAS  Pendiente. 
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solicita la información para 
verificar. 
(Presentado por EAAB – Zona 2 
– XXII Sesión 2022 – 23-Jun-22) 
 

190 

En la localidad de Rafael Uribe 
Uribe, en la calle 50 D entre 
carreras 12 B y 12 C; hay dos 
cámaras de la ETB, a las cuales 
se les colocaron unas tapas de la 
EAAB; las cuales deben retirarse, 
por lo que solicita a la ETB 
cuando se puede adelantar esta 
gestión. 
(Presentado por EAAB – Zona 4 
– XXII Sesión 2022 – 23-Jun-22) 
 
 

Pablo Ponce de León. 
ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA)  

Pendiente. 
Se informa por 
parte de la ETB, 
que la cámara es 
de ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA), por lo 
tanto pasa a su 
revisión. 

191 

ENEL COLOMBIA (CODENSA) 
viene desarrollando desde hace 
un par de años, un proyecto sobre 
la carrera 16 entre las calles 34 y 
42 en Teusaquillo; el cual se ha 
demorado mucho por los 
permisos (CAR; IDPC, Ministerio, 
entre otros) y por un proyecto IDU 
que también se desarrolla allí. El 
día de ayer se encontró otra 
situación y es que en uno de los 
tramos que está reservado por 
ellos, en la Diagonal 40 A Bis con 
la carrera 16 y 17; se están 
haciendo trabajos sobre esta vía, 
que queda sobre el canal o 
quebrada arzobispo; y se 
requiere cruzar y se encuentra 
fresada la vía y allí hay un 
proyecto de la EAAB que es el 
“Corredor Ambiental del río 
Arzobispo”; pero también puede 
ser una intervención de la UMV; 
por lo que solicita que se revise 
por parte de dichas Empresas, 
esta situación; ya que se requiere 
coordinar esta intervención para 
no duplicar acciones y esfuerzos. 
(Presentado por ENEL 
COLOMBIA (CODENSA) – Zona 
4 – XXII Sesión 2022 – 23-Jun-
22) 
 

Wilson Javier Porras EAAB – Zona 
2  

Pendiente. 
Se informa por 
parte del Delegado 
de la UMV, que no 
se tienen 
intervenciones en 
este sector. 

192 

Se tiene pendiente el paz y 
salvo del contrato 173, que se 
está liquidando en este 
momento, para el tema de la 
iluminación del parque 073, se 

Pablo Ponce de León 
ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA) 

Pendiente. 
Debe enviarse 
información por 
parte de Camilo 
Riaño. 
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ha radicado en varias 
ocasiones y nuevamente esta 
semana se volvió a radicar; 
pues ya se tienen problemas 
con la comunidad porque el 
parque está sin iluminación, y 
se requiere también dicho paz 
y salvo para la liquidación del 
mismo. 
(Presentado por Alcaldía 
Tunjuelito – XXIII Sesión 2022 – 
30-Jun-22) 
 

193 

Tiene que ver con una solicitud 
para una visita con la EAAB -  
Zona 2, sobre la cual, ya había 
sido enviada al Ing. Wilson 
Porras; donde la UMV va a 
intervenir en la carrera 96 
entre calles 63 y 63 A y se van 
a hacer unas obras de 
rehabilitación parcial y antes 
de intervenir, se pide a la 
EAAB que revise unos 
problemas de aguas 
superficiales y sumideros, 
para que se puedan coordinar 
las intervenciones. 
(Presentado por UMV – XXIII 
Sesión 2022 – 30-Jun-22) 
 

Wilson Javier Porras EAAB – Zona 
2 Pendiente. 

194 

Se presentó un daño en la 
Localidad de Puente Aranda, 
en la carrera 67 entre Diagonal 
2 y calle 4B; donde la UMV 
atendiendo la solicitud del 
IDIGER, se hizo presente en el 
sector y encontró un escape 
en la red de la EAAB; por lo 
cual, solicita a la EAAB su 
atención.  
(Presentado por UMV – XXIII 
Sesión 2022 – 30-Jun-22) 
 

Luis Francisco Rodríguez  EAAB – Zona 
– 3 Pendiente. 

195 

Para Menciona que entendía 
que el IDU intervenía las rutas 
SITP; pero que la semana 
antepasada se estuvo 
revisando un tema de vías, y la 
Ing. Jacqueline Guevara, 
mencionó en un oficio que el 
IDU no va a realizar 

Álvaro Reinoso  IDU: Pendiente. 
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reparaciones e igualmente el 
Ing. Luis Bernal, en una nota 
mencionó que no es 
competencia del IDU y da 
traslado a la EAAB. 
Actualmente la EAAB, inicia 
un contrato para intervenir en 
el barrio Juan Rey, sobre la 
antigua “Vía al Llano” (carrera 
15 al Este con 84 Sur), por lo 
que solicita al IDU aclaración 
sobre este tema. 
(Presentado por EAAB – Zona 4 
– XXIII Sesión 2022 – 30-Jun-22) 
 

196 

Menciona que el día de ayer 
se envió vía chat una 
fotografía sobre una cámara 
de ETB, en el área de 
intervención del contrato en el 
barrio La Belleza, sobre en la 
carrera 11 Este, al parecer 
trataron de robarse la tapa, la 
partieron y la dejaron allí; por 
lo que solicita su reposición. 
Sobre lo cual la Arq. Carmen 
Rocío López, menciona que 
ya se envió al área respectiva, 
para verificar.  
(Presentado por EAAB – Zona 4 
– XXIII Sesión 2022 – 30-Jun-22) 
 

Carmen Rocío López ETB: Pendiente. 

197 

Pregunta al Ing. Pablo Ponce 
de León de ENEL COLOMBIA 
(CODENSA), sobre el avance 
del poste reportado que está 
presentando riesgo en la 
infraestructura ETB de la 
carrera 17 Este, por lo que el 
Ing. Pablo Ponce menciona 
que se está haciendo la 
indagación respectiva y se 
informará al respecto. 
(Presentado por ETB – XXIII 
Sesión 2022 – 30-Jun-22) 
 

Pablo Ponce de León 
ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA) 

Pendiente. 

198 

Para Presenta una consulta 
para Jacqueline Friede de la 
Secretaría Distrital de 
Gobierno – SDG, sobre la 
Alcaldía de Kennedy, donde 
hay unos contratos de esta 

 Alcaldía de 
Kennedy 

Pendiente. 
Debe enviarse 
información por 
parte de CLARO. 
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alcaldía que los dejaron 
abandonados con cámaras de 
aguas negras sin tapa; por lo 
cual pregunta cómo sería la 
reposición; por que también se 
han dañado andenes y hay 
riesgo para niños pues se 
puedan caer en estas 
infraestructuras. 
(Presentado por CLARO – XXIII 
Sesión 2022 – 30-Jun-22) 
 

199 

Se adelanta un contrato de 
consultoría de estudios y 
diseños de salones 
comunales; por lo que se 
pregunta ¿cómo es la revisión 
para la conexión de acometida 
de energía? Por lo que solicita 
dicha información a esta 
Empresa. 
(Presentado por Bosa– XXIV 
Sesión 2022 – 30-Jun-22)  
 

Pablo Ponce de León 
ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA) 

La información 
requerida fue 
entregada por 
parte del Ing. Pablo 
Ponce de ENEL 
COLOMBIA 
(CODENSA), por lo 
tanto, sale del 
Comité. 

 
 

6.1 Balance Compromisos: 
 

- Casos presentados hasta la fecha (2022): 199 
- Casos Resueltos hasta la fecha (2022): 90 
- Casos pendientes hasta la fecha (2022): 109 

 
 
 
 
 

7. TOMA DE DECISIONES:  
 
 
Las decisiones tomadas en la sesión de hoy, se relacionan a continuación: 

 
7.1 Incremento en el número de casos resueltos por parte de las entidades y/o empresas 

de Servicios Públicos participantes en el Comité Operativo de Obras de 
Infraestructura de Servicios Públicos del Distrito Capital. 

 
A partir de la articulación y concurso de las diferentes entidades y/o empresas de servicios 
públicos participantes en el Comité Operativo de Obras de Infraestructura de Servicios 
Públicos del Distrito Capital; se logró resolver dos (2) de los casos presentados en este 
espacio de coordinación interinstitucional, el número 169 y 199; así mismo, se presentan 
avances en otros más, a la espera de verificación final. Por lo anterior, se mantiene el 
compromiso de hacer las gestiones para su solución definitiva. 
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7.2 Seguimiento detallado para la resolución de casos y/o temas pendientes en el 

Comité Operativo de Obras de Infraestructura de Servicios Públicos del Distrito 
Capital. 

 
Teniendo en cuenta los compromisos pendientes en esta instancia de coordinación Distrital, 
las entidades participantes, realizarán un seguimiento detallado al estado de los casos y/o 
temas presentados anteriormente, con el fin de buscar una pronta solución a los mismos, para 
plasmarlos en el seguimiento que debe hacerse a los mismos. 
 
 
 
 

 
Icono 

Inserte un icono que se 
asocie a la decisión 

tomada 

Decisión 

 

 
Incremento en el número de casos resueltos por parte de las entidades y/o 
empresas de Servicios Públicos participantes en el Comité Operativo de 
Obras de Infraestructura de Servicios Públicos del Distrito Capital. 
 

Síntesis: Se lograron resolver dos (2) de los casos presentados en este espacio de coordinación 
interinstitucional, los números 169 y 199; así mismo, se presentan avances en otros más, a la espera de 
verificación final. Por lo anterior, se mantiene el compromiso de hacer las gestiones para su solución 
definitiva. 
 

 
 

 

 
Seguimiento detallado para la resolución de casos y/o temas pendientes en 
el Comité Operativo de Obras de Infraestructura de Servicios Públicos del 
Distrito Capital 
 

Síntesis: Las entidades participantes, realizarán un seguimiento detallado al estado de los casos y/o 
temas presentados anteriormente, con el fin de buscar una pronta solución a los mismos. 
 

 

 
 
 
 

8. COMPROMISOS 
 

Compromisos Nombre responsable Entidad Fecha límite para su 
cumplimiento 

1 

Revisar compromisos 
anteriores para hacer 
seguimiento en siguiente 
reunión. 

Delegados Entidades 
Asistentes  Jueves, 14-julio -22 

2 

Asistir a la siguiente sesión 
del Comité Operativo de 
Obras de Infraestructura de 
Servicios Públicos  

Delegados Entidades 
Asistentes  Jueves, 14-julio-22 
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9. CONCLUSIONES 
 

El Ing. Álvaro Reinoso del IDU, concluye esta vigésima cuarta sesión del Comité, recordando 
a todas las entidades asistentes, la importancia de revisar el avance de los casos pendientes; 
pues ya superamos los 190 casos, por lo tanto, es necesario adelantar su finalización.  

 

 
 
Fecha, hora y lugar de la siguiente sesión:     Jueves 14 de julio de 2022 a las 8:30 am, vía 

Google Meet. 
 
 
En constancia se firman, 

 

 

WILLIAM RODRÍGUEZ CASTELLANOS 
PRESIDENTE 

LUIS ALBERTO QUINTERO VEGA 
SECRETARIO 

 
 
 
 
Proyectó: Luis Alberto Quintero Vega - SDP 
Revisó: Álvaro Reinoso Guerra – IDU 
Aprobó: William Rodríguez Castellanos -IDU 
 
 

 
 Anexo:  Presentación casos UMV – Humberto Ramírez de UMV 
              Radicado Caso SDP 1-2022-69920 - Luis Alberto Quintero de SDP 
               



TEMAS 7 JUL 2022 
COMITÉ OPERATIVO         



Carrera 73D #38-02Sur

• La UMV, en la jornada de Puertas abiertas del día de ayer, 
recibe queja de un ciudadano que manifiesta que la EAAB, 
intervino con traslado de redes para el METRO en la Carrera 
73D #38-02Sur y está vía no ha sido recuperada ocasionando
molestias para la ciudadanía .

• Se solicita recuperar a la mayor urgencia. Gracias.
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Bogotá D.C., junio 06 de 2022 
 
 
Señor 
JOSE SANTOS CUESTA ROA 

Carrera 7 No. 110 – 34 Sur 
Bogotá - D.C. 
 
 
REF: Comunicación Rad. 20225260998692 de 31/05/2022 (OFI22-00047045/IDM 

11000000) – Intervención Calle 110 S entre carrera 5 y 7 - Localidad de Usme.  
 
 
Cordial saludo: 
 
En atención a la comunicación de la referencia y de conformidad con lo previsto en el artículo 
23 del Acuerdo No. 006 de 2021 del Consejo Directivo del IDU, en armonía con el artículo 
15.4 de la Resolución No. 5984 de 2021, documentos en virtud de los cuales a la Dirección 

Técnica de Conservación de la Infraestructura le corresponde la suscripción de las respuestas 
a las peticiones que se formulen ante el Instituto, de manera atenta se da respuesta a la 
petición formulada, con base en la información y documentación que reposa en los archivos 
de la Entidad o las bases de datos de la Entidad, según las competencias que le 
corresponden. 
 
En virtud de lo anterior y con el propósito de atender el requerimiento allegado a través del 
Despacho del Vicepresidente de la Republica mediante el cual solicita la intervención de la vía 
ubicada en la Calle 110 S entre carrera 5 y 7, amablemente le informamos que una vez 

consultado el Sistema de Información Geográfica de la Entidad –SIGIDU-, se estableció que la 
vía de su interés hace parte de la Malla Vial Local de la ciudad y en consecuencia, su atención 
está a cargo de la Alcaldía Local de Usme y de la Unidad Administrativa Especial de 
Rehabilitación y Mantenimiento Vial -UAERMV, conforme lo señalado en los Acuerdos 

Distritales 740 de 2019 y 761 de 2020, respectivamente.  
 
El Instituto de Desarrollo Urbano – IDU, atiende los proyectos de mayor escala e impacto, 
correspondientes a la malla vial arterial, conforme lo establecido en el Decreto 190 de 2004 
Plan de Ordenamiento de Bogotá – POT. 
 
Dado lo anterior, y conforme lo señalado en el artículo 21 de la Ley 1755 de 2015, estando 
dentro del término legal, mediante copia del presente documento, damos traslado de su 
petición a la Alcaldía Local de Usme, a la Unidad Administrativa Especial de Rehabilitación y 
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Mantenimiento de la Malla Vial – UAERMV y a la Secretaría Distrital de Planeación, donde 
usted podrá realizar el seguimiento respectivo. 
 

Finalmente, es importante mencionar que la Alcaldía Mayor de Bogotá expidió  el Decreto 
distrital No. 555 el 29 de diciembre de 2021, "Por el cual se adopta la revisión general del Plan 
de Ordenamiento Territorial de Bogotá D.C.", instrumento mediante el que se definen, entre 
otros temas, las competencias del Instituto de Desarrollo Urbano –IDU-, los Fondos de 
Desarrollo Local y la Unidad Administrativa Especial de Rehabilitación y Mantenimiento Vial –
UAERMV, sobre la construcción y conservación de la malla vial, la red de cicloinfraestructura y 
la red de infraestructura peatonal de la ciudad; razón por la cual el IDU se encuentra 
adelantando mesas de trabajo con la Secretaría Distrital de Planeación con el fin de aclarar, 
entre otros aspectos, el período de transición correspondiente y la definición de competencias 
en materia de conservación, para la aplicación del nuevo Plan de Ordenamiento Territorial -

 POT en lo relacionado con lo citado anteriormente. 
 
Cordialmente, 

  
Luis Ernesto Bernal Rivera 

Director Técnico de Conservación de  la Infraestructura 
Firma mecánica generada en 06-06-2022 12:08 PM 

 
Anexos: Ocho (8) folios. 
 
Cc Dorian De  Jesus           Coquies   Maestre  - Cdi.usme@gobiernobogota.gov.co Cp:   (Bogota-D.C.) 

cc Alvaro Villate Supelano Gerente De Intervencion   Unidad De Mantenimiento Vial- Atencionalciudadano@umv.gov.co CP:     
(BOGOTA-D.C.) 
cc Secretaria Distrital De Planeacion  Maria Mercedes Jaramillo Garces  - Servicioalciudadanogel@sdp.gov.co CP: 
111311(BOGOTA-D.C.) 

cc Cesar Augusto Pabon Camacho Asesor - Despacho Vicepresidencia De La Republica- Calle 7 No. 6 - 54 CP: (BOGOTA-
D.C.) 
 

 
Revisó: Sandra Constanza Perilla Moreno – Dirección Técnica de Conservación de la Infraestructura 
Elaboró: Nancy Carolina Marino Gutierrez-Dirección Técnica De Conservación De  La Infraestructura 
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Fecha de Radicado AAAA/MM/
DD

2022-05-31 Canal de Recepción

Remitente PRESIDENCIA DE LA
REPUBLICA ( )

Radicado Bogotá te Escucha

Interesado Documento de identidad

Dirección de correspondencia CALLE 7 6 54 -
contacto@presidencia.gov.co
(D.C./BOGOTA)

datos de contacto

Dirección del requerimiento  CARRERA 7 110 34 SUR ZONA
QUINTA DE USME (D.C./
BOGOTA)

Barrio / Localidad  VILLA ISRAEL/USME

No Contrato de Obra / No
Contrato de Interventoria

Tipo de Requerimiento

Criterio Conservacion malla vial (IDU) Subcriterio Malla Vial Intermedia

Descripción del Requerimiento

TRASLADO DE COMUNICACION EXT22 00031735 REMITE PREOCUPACION Y NECESIDAD FRENTE A
PAVIMENTACION DE LA VIA CALLE 110 SUR CARRERAS PARALELAS A ESTA EN EL BARRIO VILLA
ISRAEL DE USME Y DONDE INFORMAN QUE ES MATERIAL ES SENSIBLE Y EN ESTAVIA TRANSITAN
MUCHOS CARROS

Seguimiento

Objeto del contrato Datos de Contacto del Punto IDU

Residente social

Dirección

Teléfono

Email

Horario de atención

 RECIBIO A SATISFACCIÓN  ATENDIÓ  APROBÓ  

   472 - MARTHA JEANNETH FORERO    

 CIUDADANO  Residente Social - CONTRATISTA  Residente Social - INTERVENTORIA  

Al suministrar la información solicitada en este formato, usted está autorizando el manejo de sus datos de acuerdo con la Política de Protección
de Datos Personales del IDU que se encuentra publicada en www.idu.gov.co.  Para consultas, rectificación, supresión o actualización de datos

personales, comuníquese a través del correo electrónico atnciudadano@idu.gov.co.  Lo anterior en cumplimiento de la Ley 1581 de 2012.

.
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martha forero <472marthaforero@gmail.com>

Fwd: OFI22-00047045 

Servicios Postales Nacionales SA <servicios.472@idu.gov.co> 31 de mayo de 2022, 13:19
Para: MARTHA FORERO <472marthaforero@gmail.com>

---------- Forwarded message --------- 
De: Correspondencia IDU <correspondencia@idu.gov.co> 
Date: mar, 31 may 2022 a la(s) 12:53 
Subject: Fwd: OFI22-00047045 
To: Servicios Postales Nacionales SA <servicios.472@idu.gov.co> 

Buenas tardes, reenvío para radicar. 
Cordial saludo, 

---------- Forwarded message --------- 
De: Direccion General <direccion.general@idu.gov.co> 
Date: mar, 31 may 2022 a las 12:36 
Subject: Fwd: OFI22-00047045 
To: Correspondencia IDU <correspondencia@idu.gov.co> 

Para radicar.

Cordial saludo,

DIRECCIÓN GENERAL
Instituto de Desarrollo Urbano - IDU 
Calle 22 # 6 27 – CP: 110311
Teléfono: (57) (1) PBX 338 6660 ext. 2005 - 2006
direccion.general@idu.gov.co
 

---------- Forwarded message --------- 
De: Fax Vicepresidencia <faxvicepresidencia@presidencia.gov.co> 
Date: mar, 31 may 2022 a las 12:15 
Subject: OFI22-00047045 
To: direccion.general@idu.gov.co <direccion.general@idu.gov.co> 

Comedidamente remito el OFI22-00047045 y sus anexos
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Resolución 692 del 29 de abril de 2022 expedida por el Ministerio de Salud y Protección Social y sus modificaciones. 
Principales medidas de bioseguridad:  

* Lávese las manos frecuentemente. 
* Evite aglomeraciones en espacios abiertos y cerrados.  
* Use correctamente el tapabocas cubriendo nariz y boca. 
* Siempre que sea posible mantenga una ventilación adecuada. 

Protección de Datos: El Departamento Administrativo de la Presidencia de la República está comprometido con el Tratamiento leal, lícito, confidencial y
seguro de sus datos personales. Por favor consulte nuestra Política de Tratamiento de Información en: https://dapre.presidencia.gov.co/dapre/politica-
privacidad-condiciones-uso en donde puede conocer sus derechos constitucionales y legales, así como la forma de ejercerlos. Con gusto se atenderán todas
sus observaciones, consultas o reclamos en: soportes@presidencia.gov.co o contacto@presidencia.gov.co. Si no desea recibir más comunicaciones por
favor informar al citado correo electrónico.  

--  
CORRESPONDENCIA
Subdirección Técnica de Recursos Físicos
Instituto de Desarrollo Urbano -  IDU
Calle 22 # 6 27 – CP: 110311
Teléfono: (57) (1) PBX 3386660 ext. 1105-1119-1147
correspondencia@idu.gov.co

--  
 Servicios Postales Nacionales 4-72
Contrato idu-1540-201
Instituto de Desarrollo Urbano -  IDU  
Teléfono: (57) (1) PBX 3445000-3386660 

3 adjuntos

OFI22-00047045 _ IDM.pdf 
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EXT22-00031735.pdf 
97K

07 Abril 2022 (1).docx 
15K
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OFI22-00047045 / IDM 11000000
(CITE ESTE NÚMERO PARA INFORMACIÓN Y/O PARA ENVIAR COMUNICACIÓN)
Bogotá D.C., 31 de mayo de 2022

Doctor
DIEGO SANCHEZ FONSECA
Director
Instituto de Desarrollo Urbano de Bogotá
Calle 22 No.6-27 Piso 11 
Bogotá, D.C. Bogotá, D.C. 
direccion.general@idu.gov.co

OFI22-00047045 / IDM 11000000

       Clave:    oGRSxCwSdE

Asunto: Traslado de comunicación EXT22-00031735

Respetado señor Director,

En nombre de la Señora Vicepresidente de la República y Ministra de Relaciones Exteriores, reciba 
un cordial saludo.

De manera atenta, remito la comunicación radicada en esta entidad bajo EXT22-00031735, suscrita 
por el señor José Santos Cuesta Roa, quien remite la preocupación y necesidad frente a la 
pavimentación de la vía Calle 110 Sur y carreras paralelas a esta en el Barrio Villa Israel de Usme 
por parte del Instituto de Desarrollo Urbano.

Por lo anterior, en virtud de lo establecido en el Artículo 21 del Código de Procedimiento Administrativo 
y de lo Contencioso Administrativo, damos traslado del presente escrito, para que en el ámbito de sus 
funciones y competencias, se sirva evaluar el caso expuesto en el documento anexo y tomar las 
acciones a que haya lugar.

Agradecemos enviar copia a este Despacho, sobre las actuaciones y/o decisiones al respecto 
adoptadas.

Cordialmente,

@Firma_1020761476
FlagSigned_1020761476

CESAR AUGUSTO PABON CAMACHO
Asesor
DESPACHO DEL VICEPRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

OFI22-00047045 / IDM
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Adjunto: EXT22-00031735
Elaboró:SFN
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Bogotá Dc 7-abril -2022

Señora.

Dra. Martha Lucia Ramírez Vicepresidenta De La Republica de Colombia.

 

Cordial Saludo.

Ref. Derecho De Petición.

Por medio de la presente Señora (Dra.) Martha Lucia Ramírez Vicepresidenta De La República de 
Colombia. De manera respetuosa y muy cordial redacto esta petición a nombre propio y me 
identifico como Cuesta Roa José Santos con CC. 19369970 de Bogotá.

Donde solicito su intervención ante la Sra. Alcaldesa Mayor del Distrito Capital, Alcaldesa menor 
de la localidad Quinta de Usme, consistente en que el IDU nos va a pavimentar la calle 110 Sur 
entre Kra 7 y 5, del barrio Villa Israel Zona Quinta De Usme, donde  el IDU nos saca otras evasivas 
manifestando de que la capa de la calzada carreteable  se ira a pavimentar de un material sensible 
donde desconocemos su material, anexando unas escalinatas, ya que dicha no vía no transitan 
carros pesados, donde solamente vehículos pequeños o familiares de los habitantes que residen 
en esta calle y el carro recolector de la basura, una que otra vez carros tipo turbo para descargar 
materiales de construcción o de mudanzas, donde nuestra peticiones no son tenidas en cuenta por  
ser ciudadanos del común y el IDU hacen sus proyecciones sin tenernos en cuenta ya que somos 
quienes residimos en esta calle a intervenir y la adecuación de las escalinatas impiden el transito 
vehicular.

También solicitamos que nos incluyan las Kras paralelas a la Calle 110 Sur para ser incluidas en 
estudios y diseños para su pavimentación y una parte de la calle 110 Sur se encuentra con una 
capa de cemento y adecuada por sus residentes y el IDU nos comunica que este tramo no lo 
interviene, mencionado lo anterior solicitamos Señora (Dra.) Martha Lucia Ramírez Vicepresidenta 
De La República de Colombia que  esta petición no la dejen pasar por alto y la ejecución e 
intervención de la calle 110 Sur se realice en el trascurso de este año en curso ya que nos indican 
que su ejecución se demora bastante tiempo.

Por su atención prestada les quedo altamente agradecido en espera de una pronta solución ante 
mi petición radicada.

Att.

 Cuesta Roa José Santos
Santoscuesta04@gmail.com
Cel 3123637669.
Kra 7 No 110-34 Sur Barrio Villa Israel Zona Quinta de Usme. 



Asunto:
RV: Derecho de Petición.

Remitente:
JOSE SANTOS CUESTA ROA

Destinatarios:

Con copia a:

Fecha de Recibido:
11/05/2022 10:46:10 AM

Correo Peticionario: Contacto(contacto@presidencia.gov.co)
De (Remitente): JOSE SANTOS CUESTA ROA (santoscuesta04@gmail.com)
Enviado el: 11/05/2022 10:46:10 a. m.
Para: contactotres@presidencia.gov.co
Asunto: RV: Derecho de Petición.

De: santos cuesta

Enviado el: miércoles, 11 de mayo de 2022 10:45 a. m.
Para: Contacto

Asunto: Fwd: Derecho de Petición.

Buen día por medio de la presente radicó nuevamente este anexo para ser analizado
por sus especialistas,ya que hasta la presente no he recibido número de radicado,
comunicado para donde fue enviado o alguna notificación a las direcciones
referenciadas en la petición. Agradeciendo su atención prestada y quedando atento
a sus comentarios.

Cuesta Roa Jose Santos.
santoscuesta04@gmail.com

Buen dia por medio de la presente radicó el siguiente anexo para ser analizado por
sus especialistas.Muchas gracias quedando atento a sus comentarios.

EXT22-00031735



Att
Cuesta Roa Jose Santos
santoscuesta04@gmail.com

Cel 3123637669

________________________________

Resolución 350 del 01 de marzo de 2022 expedida por el Ministerio de Salud y
Protección Social y sus modificaciones.
Principales medidas de bioseguridad:

* Lávese las manos frecuentemente.
* Use el tapabocas cubriendo nariz y boca.
* Practique el distanciamiento físico.
* Siempre que sea posible mantenga una ventilación adecuada.

Protección de Datos: El Departamento Administrativo de la Presidencia de la
República está comprometido con el Tratamiento leal, lícito, confidencial y seguro
de sus datos personales. Por favor consulte nuestra Política de Tratamiento de
Información en: https://dapre.presidencia.gov.co/dapre/politica-privacidad-
condiciones-uso en donde puede conocer sus derechos constitucionales y legales,
así como la forma de ejercerlos. Con gusto se atenderán todas sus observaciones,
consultas o reclamos en: soportes@presidencia.gov.co o
contacto@presidencia.gov.co. Si no desea recibir más comunicaciones por favor
informar al citado correo electrónico.

EXT22-00031735


